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Letícia Naves, atleta paraisense,
é campeã paulista de natação

A atleta paraisense Letícia Naves Neto, 16
anos, conquistou no final de semana, duas me-
dalhas no Campeonato Paulista Junior e Sênior
de Inverno, no  XXI Troféu Salvador Granieri
Sobrinho, realizado e, São Caetano do Sul (SP).
O torneio teve a participação de 44 equipes e
um total de 357 atletas inscritos.
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ReproduçãoCorrida do
Trabalhador 2023
reuniu atletas de

17 municípios

Projetos da
Prefeitura

movimentam
esporte na região

Festa do  Trabalhador
reúne grande público

no Mediterranèe

FETEC AGRO 2023
Feira Regional de
negócios de São

Sebastião do Paraíso
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Nova carteira de
identidade pode ser
solicitada em Minas

Atuação do Governo
de Minas reduz em

26% o imposto
sobre gás de

cozinha no estado
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CURTAS
NÓ CEGO

Dia desses comentamos nesta coluna, sobre a
espertice maldosa de estelionatários. E não é que in-
ventaram um novo golpe. Nesta terça (2) tivemos a in-
formação que uma pessoa recebeu ligação pedindo-
lhe “para pressionar a tecla 2 se ele tivesse sido vacina-
do. Pressionou e imediatamente o telefone foi bloquea-
do e hackeado. Limparam a conta, fizeram PIX, com
rapidez astronômica. O alerta é para que todo cuidado
é pouco ao receber chamadas semelhantes. Coloque
em seu grupo de bate-papo, e avise para familiares.

QUEIMA DO ALHO
Grande público compareceu à primeira “Queima do

Alho”, evento beneficente realizado sábado, dia 29 em
São Tomás de Aquino, no Parque de Exposições. A
causa foi nobre, e angariou contribuições destinadas
para o Asilo São Vicente de Paulo, que presta relevan-
te trabalho de acolhimento a idosos. A estrutura foi ofe-
recida pela Prefeitura, e comitivas cuidaram da alimen-
tação que agradou quem lá esteve. A queima do alho
com essa finalidade foi idealizada pelo deputado
Emidinho Madeira, e percorre vários municípios.

0S VINTE DOIS
Depois de um período desligado, o município de São

Sebastião do Paraiso em abril voltou a integrar-se à
AMEG – Associação Pública dos Municípios da
Microrregião do Médio Rio Grande, que segundo sua
assessoria de Comunicação, “começou com recor-
des e grandes conquistas em 2023. “Pela primeira vez
em sua história, desde sua fundação em 1984, os 22
municípios integrantes da microrregião decidiram in-
tegrar o consórcio simultaneamente”, diz a nota.

MAIO AMARELO
A Polícia Militar de Minas Gerais (PMMG), por meio

do Comando de Policiamento Rodoviário (CPRV) e do
Batalhão de Polícia de Trânsito (BPTran), lançou nes-
ta terça-feira (2/5), na esplanada norte do Mineirão, a
Campanha Maio Amarelo 2023, com o slogan “No trân-
sito, escolha a vida”. A campanha, que este ano com-
pleta 10 anos, tem como objetivo alertar e conscientizar
a comunidade sobre a prevenção aos acidentes de
trânsito por todo o estado de Minas Gerais.

DEVER DE CASA
Na avenida Delson Scarano (estreita, mas é assim

denominada), existe um lote sempre coberto por mato
que atinge até onde deveria haver calçada, mas não
há. Água também escorre por lá. Fica aos fundos da
sede do Tiro de Guerra. Tempos atrás era onde atira-
dores atiravam no alvo com fuzis. Até para dar bom
exemplo, a Prefeitura deveria fazer o dever de casa, e
manter aquela área limpa.

REESTUDO
O traçado das ruas de Paraíso, cidade bicentenária,

estreitas por natureza, mais o natural aumento do nú-
mero de veículos, ano após ano, tem ocasionado cer-
ta desordem no trânsito. Em alguns pontos é difícil se
efetuar cruzamento de ruas devido ao fluxo intenso, e
as pessoas parecem cada vez mais apressadas. Pa-
decem condutores de veículos e pedestres também.
Necessário se faz desafogar o tráfego, e há pontos de
congestionamentos em horários de pico, fazendo um
reestudo do tráfego e principalmente criando vias ex-
pressas alternativas. Isso não se faz da noite pro dia,
e por hora, não se ouviu dizer se há essa intenção.

PARCERIA
Conforme divulgado, os eventos comemorativos ao

Dia do Trabalho, ou como queiram do Trabalhador, em
São Sebastião do Paraíso foram promoção conjunta
da Prefeitura e da Fetramov – Federação dos Traba-
lhadores na Movimentação de Mercadorias em Geral
e Operações de Logística do Estado de Minas Gerais,
presidida pelo advogado Teovaldo José Aparecido, que
foi candidato a deputado federal pelo PT.

REDUÇÃO
Entrou em vigor no dia 1º de maio a nova forma de

tributação do gás de cozinha, em todo o Brasil. O va-
lor do imposto cobrado sobre o produto passou a ser
único, de R$ 1,2571 por quilo, válido em todos os es-
tados e no Distrito Federal. Em Minas Gerais, isso sig-
nificou uma redução de 26% em relação ao valor do
ICMS cobrado em abril, que foi de R$ 1,7051. “Esta é
mais uma conquista para os mineiros, que poderão
sentir a diferença, no bolso, já nas próximas semanas
com a redução do preço do botijão de gás”, afirma o
governador Romeu Zema.

FLAGRADO
Um agente penal foi preso em São Sebastião do

Paraíso. A partir de denúncia, ele foi flagrado no Presí-
dio com droga, que segundo informação, seria “atra-
vessada” para um presidiário. A Polícia Militar também
recebeu a denúncia e chegou a abordar a condutora
de um veículo, mas nada foi encontrado com ela. Quan-
do a PM chegou ao presídio o diretor já havia intercep-
tado o agente.

OPINIÃO

MINEIROS: SINÔNIMO DE TRABALHO!
Professor Wendel

Finalizamos o mês de abril com uma data muito im-
portante. Em 28/04, comemoramos o Dia Mundial da
Educação, que procura reforçar a importância que a
educação tem na vida de todos. Antes de ser deputado,
eu exercia o valioso cargo de professor, que carrego com
carinho por toda a minha vida, e procuro fazer jus à luta
dos educadores.

Não poderia deixar de pautar que ainda possuímos
inúmeros trabalhos para exercer. Criar e fomentar for-
mas para um país melhor, que valorize a educação e os
profissionais da área, é necessidade. Por isso, em mi-
nha gestão, já são mais de R$ 20 milhões investidos na
educação (2018-2022), e ainda temos muita laboração,
investimento e um caminho longo a percorrer.

Como disse o educador Paulo Freire, a educação é o
processo constante de criação do conhecimento e de
busca da transformação-reinvenção da realidade pela
ação-reflexão humana. Em outras palavras, a educação
é a única capaz de transformar o mundo!

Em meio aos educadores, e outros profissionais den-
tro e fora da área da educação, considero, de acordo
com o dicionário, todos aqueles  indivíduos que empre-
gam sua força de trabalho para a transformação materi-
al ou imaterial, em funções geralmente subordinadas,
como TRABALHADORES.
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Comemorar o Dia do Trabalhador na entrada do mês
de maio é celebrar o dia do povo brasileiro. Da mesma
forma que consta em nosso hino da Independência, nós
não fugimos da luta. Nosso sinônimo é trabalho.

São diversos os problemas que fazem com que o es-
tado de Minas Gerais tenha uma taxa alarmante de de-
sempregados. Jovens que descontinuam a formação nas
escolas para trabalhar e quando chegam em uma idade
mais avançada não possuem qualificação para ocupar
novos e melhores cargos, sendo demitidos; o fenômeno
da pandemia da Covid-19, que fez com que muitas em-
presas fechassem, alterando de forma crescente o de-
semprego; o preconceito enraizado de algumas caracte-
rísticas presentes em pessoas de periferia, o que faz com
que os mesmos sigam caminhos mais rápidos como o
crime - que não entra nas estatísticas de emprego, por
não ter registro; além de imensuráveis questões.

Muito trabalho há de ser feito para um Estado melhor.
Ser representante do povo mineiro me faz ter orgulho de
comemorar o Dia do Trabalhador. Em minha gestão, pre-
tendo auxiliar outros representantes na busca por meios
para que essa taxa diminua e que possamos enxergar
uma Minas mais qualificada e bem-sucedida. Feliz dia do
povo brasileiro. Feliz Dia do Trabalhador!

(Hoje em Dia 01/05/23)

Professor Wendel - Formado em Comunicação Social e Artes Cênicas

pela UFMG. Professor universitário e deputado estadual pelo Solidariedade.

UM CLUBE PARA SE
chamar de meu

Jacuí Tênis Clube, eis a
questão. Entende-se que
para ostentar esse título es-
pecífico, é necessário ofe-
recer aos seus associados,
a infraestrutura de esportes
especializados de um Tênis
Clube em sua dependência.
Um clube sim, assim, sim!
E mais, um clube seguro,
privativo, murado, em sua
área útil. Mais, a fachada
principal com visual acolhe-
dor, limpo e moderno, da-
quele tipo de dar gosto, pra-
zer em frequentar.

Uma portaria para rece-
pcionar os associados com
identificação de carteira de
sócio e pagamento da men-
salidade em dia. Mais, esta-
cionamento dinâmico com
vagas privativas ao longo da
frente da entrada principal
do clube. Na área interna,
no entorno das piscinas, piso
bem pavimentado, sem
rebarbas de pedras vistas e
revestidos de tal modo que
os frequentadores, crianças,
jovens e idosos, não corram
riscos de pequenos aciden-
tes.

Área ajardinada com flo-
res vivas e bem cuidadas,
pois o clube está assentado
em local panorâmico de vi-
sual bonito e saudável para
descanso e lazer. Já no sa-
lão principal, onde são reali-
zados encontros festivos e
eventos empresariais, torná-
lo mais arejado, mais aberto

para circulação do ar e cla-
ridade natural. Mais banhei-
ros espalhados no interior do
clube, mantendo-os sempre
limpos, higiênicos e cheiro-
sos, em locais de fácil aces-
so. Arquibancadas, ‘banca-
das’ defronte às piscinas e
quadra poliesportiva (refor-
mada) de basquete, vôlei e
peteca, com o aproveita-
mento do barranco do piso
um para o piso zero, simpli-
ficado, barato, tão somente
construindo as bancadas de
cimento.

Piscina aquecida. Espa-
ço gramado e bem aparado
para se estender uma toa-
lha e um repousante banho
de sol. Bar? Detalhe, não
necessariamente ocupando
todo o espaço da entrada,
melhor com lanches, sucos,
sorvetes, e, cadeiras de des-
canso e leitura. Nem só de
“Sauna” vive um clube.

Um Clube assim eu cha-
maria de meu e de muitos
outros. Tudo isto? Sim, tem
jeito de transformar um as-
pecto de clube, em um local
de entretenimento e social
digno para nossa cidade. De
novo, tem jeito: projetos bem
feitos, verbas de emendas
de políticos, patrocínios.

FERNANDO DE
MIRANDA JORGE

ACADÊMICO
CORRESPONDENTE DA APC

JACUÍ/MG – E-MAIL:
fmjor31@gmail.com

Apelo do
Trabalhador

Senhor, dai a esperança
De viver com a bonança
Ver esforço reconhecido
Para ter o sonho vivido!

Transformai a realidade.
Constante prosperidade
Os dias de expectativas
Em festas com os vivas!

O currículo de emprego,
Seja sucesso sem medo
Trabalhador procurado,
Respeitado, valorizado!

O profissional exerça
A função que mereça
Estudos aproveitados
Para fins destinados!

A todos a oportunidade
Viver com tranquilidade
Na família, na sociedade
Fé, trabalho, e felicidade!

MARÍA AMÉLIA LEAL
Escrivã aposentada, professora, advogada

Salve 01 de maio
DIA DO TRABALHO!

Quando passamos por uma
sequência de fatos turbulen-
tos ou quando acontecem
muitas coisas que testam nos-
sa capacidade de resignação,
dizemos que é preciso ter Pa-
ciência de Jó para tudo supor-
tar.

A expressão remonta a
uma das mais antigas históri-
as narradas na Bíblia.

Jó era o homem mais rico
da região em que vivia. Pos-
suía milhares de ovelhas e
camelos, centenas de juntas
de bois e jumentos, uma imen-
sa propriedade, sete filhos, três
filhas e grande quantidade de
criados.

Era considerado um ho-
mem bom, justo e temente a
Deus.

A fé de Jó foi severamen-
te testada quando o mal o atin-
giu de diferentes formas.

Num mesmo dia, sua pro-
priedade foi invadida e
saqueada, seus rebanhos fo-
ram roubados, seus emprega-
dos assassinados e seus filhos
e filhas morreram quando a
casa desabou sobre eles, em
meio a um vento muito forte
vindo do deserto.

Jó se entristeceu profunda-
mente, prostrou-se no chão e
orou. Não se revoltou. Reco-
nheceu que tudo o que tinha
havia sido dado por Deus e
que o Senhor achara por bem
tirar tudo dele. Dessa forma,
afirmou sua fé e mostrou re-
signação à vontade do Pai.

Entretanto, as problemáti-
cas continuaram. Ele teve o
corpo coberto de chagas. Era
a temida lepra. Sua esposa,
atormentada pela dor, disse
que ele deveria amaldiçoar
Deus e morrer.

Contudo, Jó permaneceu
firme em sua fé. A esposa,
revoltada, o abandonou.

Sozinho, isolado, Jó foi vi-
sitado por três amigos que, em
vez de consolá-lo, tentaram
convencê-lo de que Deus o
estava castigando por seus
muitos pecados.

Jó discordou deles, reafir-
mou sua fé na Bondade e Jus-
tiça Divinas e ainda orou ao
Senhor para que não punisse
seus amigos.

Por sua fé inabalável, por

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
PACIÊNCIA DE JÓ

sua paciência em tudo supor-
tar, após algum tempo, o Pai
Celeste lhe permitiu a restitui-
ção da saúde, curando-o da
lepra. Depois, Jó conseguiu
reaver, e duplicados, todos os
seus bens. Tornou a se casar
e teve dez filhos, concluindo
sua vida, anos mais tarde, em
felicidade.

Costumamos estar de bem
com Deus quando a vida nos
sorri e tudo corre de acordo
com nossas expectativas. Bas-
ta um revés para nos deses-
truturarmos, erguermos os
olhos e perguntarmos: Por que
comigo, Senhor?

A Doutrina Espírita nos
traz luz sobre as causas dos
males que nos afligem. Mui-
tas vezes são reações a ações
nossas, do passado, que se
refletem nesta vida. Outras
vezes são consequências de
más escolhas que fizemos nes-
ta vida mesmo, acreditando
que passariam em branco.

O Espiritismo também nos
elucida que escolhemos, antes
de reencarnar, as provações
pelas quais iremos passar.
Porém, esquecemos disso e,
diante das dificuldades, ques-
tionamos a Bondade e a Jus-
tiça do Pai.

As provas que enfrenta-
mos são, na verdade, um bem,
pois nos ajudam a cultivar a
humildade, a paciência, a re-
signação, preparando-nos
para a vida futura.

Se tivermos fé em Deus e
confiança nas Leis Divinas,
encararemos o sofrimento
como um resgate, um paga-
mento de dívidas contraídas
anteriormente.

Isso nos permitirá enfren-
tar os reveses com calma e
confiança, superando as pro-
vas da vida.

Ter fé é guardar no cora-
ção a luminosa certeza em
Deus.

Redação do Momento
Espírita, com base no cap. 5,

item 19, do livro
 O Evangelho segundo

o Espiritismo, de
Allan Kardec e perg. 354,

 do livro O Consolador,
pelo Espírito Emmanuel,

psicografia de  Francisco
Cândido Xavier, ed. FEB.
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PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE
LICITAÇÃO Proc. nº 101/23, Preg. Eletrônico nº 25/23, R.P. nº 10/23,
abertura dia 15/05/23, 08h, para “Registro de Preços para eventuais
aquisições de testes para detecção ao coronavírus (COVID-19) e aquisição
de Inseticida para o controle de Mosquito adulto Aedes Aegypti”; Proc. nº
93/23, Preg. Eletrônico nº 22/23, R.P. nº 08/23, abertura dia 16/05/23,
08h, para “Registro de Preços para eventual aquisição de medicamentos”.
Os editais estão à disposição dos interessados na sede da Prefeitura Municipal
de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às
16h e nos sites www.itamogi.mg.gov.br e www.ammlicita.org.br. Maiores
informações telefone (35) 3534-1104 e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br.
02/05/23 - José Carlos da Silva - Prefeito em exercício

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG AVISO DE
RETIFICAÇÃO RETIFICAÇÃO/ERRATA II do Proc. nº 059/23,
Credenciamento nº 002/23, para “Credenciamento de Instituições
Financeiras para prestação de serviços bancários de recolhimento de tributos
e demais receitas públicas municipais, através de DAM, em padrão
FEBRABAN, por intermédio de suas agências, com prestação de contas
por meio magnético dos valores arrecadados”. A Retificação/Errata está à
disposição dos interessados na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG,
à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e no site
www.itamogi.mg.gov.br. Maiores informações telefone (35) 3534-1104 e-
mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. 02/05/23 - José Carlos da Silva - Prefeito
em exercício

Entrou em vigor no dia 1º
de maio a nova forma de tri-
butação do gás de cozinha, em
todo o Brasil. O valor do im-
posto cobrado sobre o produ-
to passou a ser único, de R$
1,2571 por quilo, válido em to-
dos os estados e no Distrito
Federal. Em Minas Gerais,
isso significou uma redução de
26% em relação ao valor do
ICMS cobrado em abril, que
foi de R$ 1,7051.

“Esta é mais uma conquis-
ta para os mineiros, que po-
derão sentir a diferença, no
bolso, já nas próximas sema-
nas com a redução do preço
do botijão de gás”, afirma o
governador Romeu Zema. Ele
destaca, também, o trabalho
de articulação das equipes
desta gestão para o alcance
de resultados como esse. “É
fruto do trabalho integrado,
com foco em sempre melho-
rar a vida das pessoas no dia-
a-dia”, completa.

Para se chegar a esse va-
lor do imposto, que deve re-
fletir diretamente no preço
pago pelo consumidor, Minas
Gerais teve atuação decisiva
no âmbito do Conselho Naci-
onal de Política Fazendária
(Confaz), que reúne as secre-
tarias de Fazenda de todas as
unidades da federação.

As discussões foram capi-
taneadas pela Secretaria de
Estado de Fazenda de Minas
Gerais (SEF/MG), representa-
da pelo seu secretário adjunto,
Luiz Claudio Gomes, que se
empenhou para a construção e
aprovação do Convênio 199/
2022. Tal convênio trata da

aplicação do regime monofá-
sico de tributação para diesel,
biocombustível B100 e gás de
cozinha - Gás Liquefeito de
Petróleo (GLP) e Gás Lique-
feito Derivado de Gás Natu-
ral (GLGN).

Minas Gerais também lide-
rou o estudo destinado a definir
qual seria a alíquota ad rem (co-
brada sobre um valor único)
aplicável ao gás de cozinha.

Foi feito um trabalho de
verificação da carga tributá-
ria em cada estado, tendo sido
encontrado um valor que aten-
desse, na média, a todas as
unidades da federação, de for-
ma que não ofendesse a Lei
Complementar 194/2022, que
definiu o GLP e o GLGN
como mercadorias essenciais.
Pelo critério da essencialidade,
esses produtos não poderiam
sofrer carga tributária superi-
or à alíquota padrão do ICMS
cobrado pelos estados.

“O objetivo do trabalho foi
equalizar todas as diferentes
cargas tributárias e alíquotas
de ICMS que existiam até o
fim mês de abril de 2023, em
todo o país, para que se pu-
desse estabelecer um valor
uniforme cobrado sob o regi-
me monofásico de tributação.
Assim, chegamos ao valor de
R$ 1,2571. Para os consumi-
dores mineiros, isso vai repre-
sentar uma redução de 26%
do valor do imposto cobrado
anteriormente. Esperamos
que essa redução seja refleti-
da no mercado e na queda do
preço do gás de cozinha”, afir-
ma Luiz Claudio.

(Sup. Central de Imprensa)

Atuação do Governo
de Minas reduz em

26% o imposto
sobre gás de

cozinha no estado
Expectativa é que a redução reflita
na queda do preço do produto para

os consumidores mineiros

Nesse final de semana, os
projetos de Handebol, Futebol
de Campo, Futsal Feminino e
Masculino e o Paraíso Futsal,
movimentaram Paraíso e re-
gião com a participação em
diversos campeonatos, mos-
trando o quanto nossos jovens
atletas têm evoluído em cada
modalidade e categoria.

HANDEBOL
No sábado e domingo o

Handebol paraisense, liderado
pelo técnico Gustavo Arantes,
participou da 14ª Liga Derla
Jandaia de Handebol nas ca-
tegorias Sub-12 e Sub-14. Na
categoria Sub-12 masculino e
feminino entraram em quadra
no Ginásio do Tiro de Guerra
em Franca (SP), no feminino
as paraisenses deram um
show vencendo as donas da
casa por 9 a 0. No masculino
os meninos fizeram um jogo
acirrado contra os donos da
casa e saíram derrotados por
9 a 7.

No domingo foi dia da ca-
tegoria Sub-14 visitar Mococa
(SP), no feminino as meninas
empataram em 3 a 3 com a
equipe de Mogi Guaçu, no
masculino foram três jogos, o
primeiro os Paraisenses foram
derrotados por 11 a 7 por equi-
pe de São José do Rio Pardo,
no segundo jogo os paraisense
saíram com a vitória por 11 a
10 contra a equipe de São
João, e no último jogo a equi-
pe paraisense foi derrotada
por 25 a 9 pela equipe de Mogi
Guaçu.

FUTEBOL
A equipe Paraisense Sub-

15 de Futebol de Campo, lide-
rada pelo técnico de esportes
Marcos Henrique Bretas, en-
trou em campo sábado pela
LIDARP- Liga Desportiva do
Alto Rio Pardo, em São Se-
bastião do Paraíso, no Está-
dio Municipal Irmãos Capatti,
o Campão Municipal. A equi-
pe iniciou vencendo mas levou
a virada e terminou o jogo per-
dendo por 3 a 1 para Areado.
A equipe ainda tem mais uma
rodada na competição.

No domingo, o time de Fu-
tebol de Campo paraisense
Sub-17 entrou em campo pela
Copa das Cidades, o jogo
aconteceu na cidade de Jacuí
contra o time da casa, que le-
vou a melhor pelo placar de 3
x 1. O técnico Marco
Henrique Bretas destacou o
desempenho da equipe, que
teve vários desfalques para a
partida. A equipe segue na

Projetos da Prefeitura
movimentam esporte na região

competição e espera a defini-
ção para a próxima rodada.

VÔLEI
As meninas do vôlei parai-

sense Sub-13 jogaram pela
LIDARP - Liga Desportiva do
Alto Rio Pardo, em Poços de
Caldas. No primeiro jogo a
equipe, comandada pelo téc-
nico de esportes Ludovico
Ferreira Júlio, jogou contra
Monte Santo de Minas, sendo
derrotadas pelo placar de 2 x
0 - com parciais 22 x 25, 18 x
25. No segundo jogo as
paraisenses enfrentaram a
equipe de Divisa Nova e saí-
ram derrotadas pelo placar de
2 x 1 - com parciais, 21 x 25,
25 x 23, 13 x 15. O técnico
Ludovico comenta sua empol-
gação com esta categoria. "As
meninas estão iniciando um
trabalho agora, ainda em for-
mação, mas foram guerreiras
e enfrentaram duas equipes de
alto nível".

FUTSAL FEMININO
As meninas do futsal fe-

minino venceram todos os jo-
gos disputados neste fim de
semana pela Copa Guaxupé
de futsal feminino. As atletas,
comandadas pelo técnico de
esportes Adalberto Francisco
Alves, jogaram no sábado na
categoria Sub-13 e Sub-15; no
Sub-15, as meninas paraisen-
ses enfrentaram a equipe de
São Pedro da União e vence-
ram pelo placar de 7 x 0, o
Sub-13 jogou logo após e en-
frentou a equipe de Itamogi,
vencendo pelo placar de 8 x
2, o Sub-15 ainda teve mais
um jogo contra a equipe da
casa (Guaxupé) e venceu pelo
placar de 2x1, a equipe Sub-
13 voltou a quadra no final da
tarde e enfrentou a equipe de
São Pedro da União vencen-
do pelo placar de 3x0.

PARAÍSO FUTSAL
A equipe do Paraíso Futsal,

categoria Sub-13, participou
no sábado, 30 de abril, de mais

uma rodada da LIDARP -
Liga Alto Rio Pardo, em
Alpinópolis (MG). No primei-
ro jogo o time paraisense, li-
derado pelo técnico Barbino,
enfrentou a equipe de Juruaia
e ganhou de 10 x 1, no segun-
do jogo, já na parte da tarde, o
time paraisense enfrentou a

FUTBOL DE CAMPO SUB-17

FUTSAL FEMININO

HANDBOL

VOLEI

equipe de Piumhi e também
saiu com a vitória por 2 x 1. O
Paraíso Futsal segue repre-
sentando a cidade nos jogos
da LIDARP e inicia na com-
petição da EPTV na catego-
ria adulto no próximo dia 8, em
Guaxupé, contra a equipe de
Carmo do Rio Claro.

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de
aniversários, comemorações.

Contatos pelo telefone (35) 99259-8999

RONALDO
DUARTE
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MONTES CLAROS AVANÇA EM RANKING

Montes Claros subiu 77 posições e passou a ocupar o
26º lugar no ranking que avalia a evolução do acesso das
pessoas à tecnologia 5G. É o que aponta a 7ª edição do
ranking Cidades Amigas do 5G, elaborado pelas empresas
de telecomunicações Conexis Brasil Digital, Teleco e
Conecte 5G para avaliar a facilidade de acesso à nova ban-
da larga. Os indicadores divulgados nesta semana apon-
tam que Montes Claros integra o seleto grupo das dez ci-
dades que mais avançaram no ranking, com nota 3,7. O
ranking geral é liderado por Ponta Grossa, no Paraná, com
nota 4,3, seguido por Porto Alegre e Curitiba, com nota
4,2, entre os 155 que já possuem o 5G. (Gazeta Norte
Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/montes-claros-sobe-77-
posicoes-no-ranking-cidades-amigas-do-5g/

ARAXÁ PROMOVE SEGURANÇA NO TRABALHO
O Centro de Referência em Saúde do Trabalhador

(Cerest) Regional Araxá realizou atividades em prol da cam-
panha Abril Verde. A iniciativa busca conscientizar a popu-
lação sobre a importância da saúde e segurança no traba-
lho por meio da prevenção. Entre as atividades desenvolvi-
das, a Praça Governador Valadares recebeu o Dia D da
Saúde do Trabalhador. São orientações em saúde do tra-
balhador, em saúde bucal, nutrição, fisioterapêuticas, rea-
lização de testes rápidos para ISTs, tipagem sanguínea,
aferição de pressão arterial e durante o evento também será
ofertado atualização de diversas vacinas e presença da vi-
gilância em saúde. (Jornal Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/
cidade/link/7714/abril-verde-cerest-regional-araxa-promove-
atividades-voltadas-para-a-seguranca-no-trabalho

OURO BRANCO NA CONSCIENTIZAÇÃO DO AUTISMO
O prefeito de Ouro Branco e presidente da Amalpa, Hélio

Campos, inseriu o tema da conscientização do autismo na
pauta da reunião ordinária da Amalpa, realizada nesta sex-
ta-feira, 28, em Senhora de Oliveira, que teve como anfi-
trião o prefeito José Aureliano da Silva. O prefeito de Brás
Pires, Domingos Nogueira e as outras autoridades discuti-
ram sobre a importância do tema Autismo Consciente, e
sobre as ações conjuntas para ampliação e qualidade nas
coberturas e serviços ofertados nos municípios nas
temáticas relacionadas ao autismo e da necessidade do
apoio estadual para a questão. (Jornal Correio Online –
Conselheiro Lafaiete)

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/
29700-prefeito-de-ob-aborda-conscientizacao-do-autismo-
em-reuniao-da-amalpa

BAZAR SOLIDÁRIO EM PROL DA MÃO AMIGA
O Bazar Solidário MMartan está de volta em Formiga e

vai acontecer nos dias 10 e 11 de maio, na Praça Getúlio
Vargas, nº 36. A marca de enxovais de cama, mesa e ba-
nho renova a parceria com a Mão Amiga destinando parte
da renda para a entidade e trará grandes novidades com
descontos especiais em itens de cama, mesa e banho.
“Convidamos toda a comunidade para aproveitarem este
grande bazar que sempre traz grandes lançamentos e um
preço único de uma das marcas mais renomadas do país.
Uma oportunidade de comprar também o presente para o
Dia das Mães”, comentou Wilse Marques, coordenadora
geral da Mão Amiga. (Jornal Últimas Notícias – Formiga)

https://ultimasnoticias.inf.br/noticia/bazar-solidario-
mmartan-em-prol-da-mao-amiga-ocorrera-nos-dias-10-e-11-
deste-mes/

APAE REALIZARÁ FEIRA DE LOUÇAS
Para melhorar ainda mais o atendimento filantrópico que

presta em Valadares, a Associação de Pais e Amigos Excep-
cionais (Apae-GV) realizará uma Feira de Louças. O evento
acontecerá nas próximas quinta e sexta-feira, dias 4 e 5 de
maio, de 8 às 18 horas, e no dia 6 de maio, de 8 às 13 horas,
nas dependências da Apae-GV. O evento será aberto ao pú-
blico e todas as pessoas poderão participar. A feira acontece
nas dependências de várias Apae’s do Brasil e de outras en-
tidades, numa parceria para angariar recursos em prol das
instituições. Segundo a coordenação da APAE-GV, a feira
oferece produtos de altíssima qualidade e tem agradado a
todos os consumidores, além de trazer resultados muito po-
sitivos. (Jornal Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/apae-fara-feira-de-loucas-para-man-
ter-atendimento/

NEGOCIAÇÃO SALARIAL DO TRANSPORTE INDEFINIDA
Mais uma vez as negociações da campanha salarial do

transporte urbano do Vale do Aço se encontram num
impasse. De um lado, trabalhadores esperam uma propos-
ta de reajuste mínimo de 5,47%, mas até então a empre-
gadora ofereceu apenas 2,5% de aumento, menos da me-
tade das perdas com a inflação acumulada no período de
12 meses. A data base da categoria venceu em março e
agora o sindicato espera fechar um acordo até 15 de maio
ou pode convocar os trabalhadores para uma paralisação
em Ipatinga, Coronel Fabriciano e Timóteo. Em nota, a prin-
cipal concessionária do transporte coletivo nas cidades da
região afirma que a negociação ainda está em andamento
e aguarda respostas também dos governos municipais. (Jor-
nal Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0106281-
negociacao-salarial-do-transporte-municipal-permanece-in-
definida

JF TEM 20% DA POPULAÇÃO SEM COBERTURA
Cerca de 20% dos juiz-foranos não possuem cobertura

de atenção primária à saúde, o que significa que esse
percentual da população reside em áreas que não possu-
em uma Unidade Básica de Saúde (UBS) de referência. De
acordo com informações da Prefeitura de Juiz de Fora, atu-
almente, 51% das pessoas do município estão assistidas
por unidades de saúde da família e 29% pelas UBSs tradi-
cionais. Apesar disso, diversos bairros do município não
contam com atenção primária de referência. Como é o caso
do Bairro Morro da Glória e adjacências. Moradores da re-
gião, inclusive, questionam o fato de prédios que já abriga-
ram serviços de saúde no local estarem em desuso, obri-
gando a população a se deslocar para conseguir assistên-
cia. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora)

https://tribunademinas.com.br/noticias/cidade/30-

Por Andreia Verdélio
Repórter da Agência Brasil
BRASÍLIA

O Comitê de Política Mo-
netária (Copom) do Banco
Central (BC) começou ontem
(2), em Brasília, a terceira reu-
nião do ano para definir a taxa
básica de juros, a Selic. O ór-
gão deve manter o aperto
monetário com a Selic em
13,75% ao ano, mesmo com
as pressões do governo fede-
ral para redução da taxa.

Membros da equipe eco-
nômica e o próprio presidente
Luiz Inácio Lula da Silva afir-
mam que os juros altos atra-
palham as concessões de cré-
dito e os investimentos e que
não existe nenhuma justifica-
tiva para que a Selic esteja,
neste momento, nesse pata-
mar. O ministro da Fazenda,
Fernando Haddad, vem defen-
dendo maior coordenação
entre as políticas fiscal (que
cuida da arrecadação e dos
gastos públicos) e monetária
(taxa de juros para segurar a
inflação).

Embora a taxa básica te-
nha parado de subir em agos-
to do ano passado, está no ní-
vel mais alto desde o início de
2017 e os efeitos do aperto
monetário são sentidos no en-
carecimento do crédito e
desaceleração da economia.

Segundo a edição de ter-
ça-feira (2) do boletim Focus,
pesquisa semanal feita pelo
BC com analistas de merca-
do, a taxa básica deverá ser
mantida em 13,75% ao ano
pela sexta vez seguida. A ex-
pectativa do mercado finan-
ceiro, entretanto, é que a Selic
encerre o ano em 12,5% ao
ano.

Nesta quarta-feira (3), ao
fim do dia, o Copom anuncia-
rá a decisão.

Na ata da última reunião,
em março, o órgão não des-
cartou a possibilidade de no-
vas elevações da taxa Selic
caso o processo de desinfla-
ção não transcorra como es-
perado. O aumento dos gas-
tos públicos e as incertezas fis-
cais também poderão fazer o

Copom inicia terceira reunião do
ano para definir juros básicos

Expectativa é que taxa Selic seja mantida em 13,75% ao ano

Banco Central manter os juros
elevados por mais tempo que
o inicialmente previsto.

O documento menciona in-
certezas em relação ao arca-
bouço fiscal, que na ocasião
ainda estava em elaboração
pelo Ministério da Fazenda.
Após a entrega do texto ao
Congresso Nacional, o presi-
dente do BC, Roberto Cam-
pos Neto, fez uma avaliação
“superpositiva” das novas re-
gras que devem substituir o
teto de gastos e reconheceu o
“esforço” da equipe econômi-
ca do governo federal.

Campos Neto também de-
fende as decisões técnicas da
autarquia. Em declaração re-
cente, ele disse que, mesmo
não tendo cumprido por algu-
mas vezes as metas de infla-
ção, o Brasil segue caminho
similar ao de outros países,
mantendo-se “a maior parte
do tempo dentro da banda”.
O país registrou, segundo ele,
“sete estouros em 24 anos”.

Depois de quedas nos últi-
mos meses de 2022, as expec-
tativas de inflação têm subi-
do. No último boletim Focus,
a estimativa de inflação para
2023 está em 6,05%.

Em março, a inflação
desacelerou para todas as fai-
xas de renda. Ainda assim,
puxado pelo aumento dos pre-
ços dos combustíveis, o IPCA
ficou em 0,71%, segundo o
Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE). O
resultado é inferior à taxa de
fevereiro, de 0,84%. Em 12
meses, o indicador acumula

4,65%, abaixo de 5% pela pri-
meira vez em dois anos.

Para abril, o Índice Nacio-
nal de Preços ao Consumidor
Amplo 15 (IPCA-15) - que
mede a prévia da inflação ofi-
cial - ficou em 0,57%. A taxa
é inferior na comparação com
as de março de 2023 (0,69%)
e de abril de 2022 (1,73%).

TAXA SELIC
A taxa básica de juros é

usada nas negociações de tí-
tulos públicos emitidos pelo
Tesouro Nacional no Sistema
Especial de Liquidação e Cus-
tódia (Selic) e serve de refe-
rência para as demais taxas
da economia. Ela é o princi-
pal instrumento do Banco Cen-
tral para manter a inflação sob
controle. O BC atua diaria-
mente por meio de operações
de mercado aberto – com-
prando e vendendo títulos pú-
blicos federais – para manter
a taxa de juros próxima do
valor definido na reunião.

Quando o Copom aumenta
a taxa básica de juros, a finali-
dade é conter a demanda
aquecida, e isso causa reflexos
nos preços porque os juros
mais altos encarecem o crédi-
to e estimulam a poupança.
Desse modo, taxas mais altas
também podem dificultar a ex-
pansão da economia. Mas,
além da Selic, os bancos con-
sideram outros fatores na hora
de definir os juros cobrados dos
consumidores, como risco de
inadimplência, lucro e despe-
sas administrativas.

Ao reduzir a Selic, a ten-

dência é de que o crédito fi-
que mais barato, com incenti-
vo à produção e ao consumo,
reduzindo o controle da infla-
ção e estimulando a atividade
econômica.

O Copom reúne-se a cada
45 dias. No primeiro dia do
encontro, são feitas apresen-
tações técnicas sobre a evo-
lução e as perspectivas das
economias brasileira e mundi-
al e o comportamento do mer-
cado financeiro. No segundo
dia, os membros do Copom,
formado pela diretoria do BC,
analisam as possibilidades e
definem a Selic.

META DE
INFLAÇÃO

Para 2023, a meta de in-
flação que deve ser persegui-
da pelo BC, definida pelo Con-
selho Monetário Nacional, é
de 3,25%, com intervalo de
tolerância de 1,5 ponto
percentual para cima ou para
baixo. Ou seja, o limite inferi-
or é 1,75% e o superior é
4,75%. Para 2024 e 2025, as
metas são de 3% para os dois
anos, com o mesmo intervalo
de tolerância.

No último Relatório de
Inflação, divulgado no fim de
março pelo Banco Central, a
autoridade monetária reco-
nhece que a possibilidade do
estouro da meta de inflação
neste ano é de 83%. No do-
cumento, a estimativa é que
o IPCA atingirá 5,8% em
2023. O próximo relatório
será divulgado no dia 29 de
junho.

© Marcello Casal Jr/Agência Brasil

Com o objetivo de ampliar
o apoio às micro e pequenas
empresas (MPEs) mineiras,
que geram emprego e renda,
fortalecendo a economia, o
Banco de Desenvolvimento de
Minas Gerais (BDMG) redu-
ziu as taxas e oferece, a par-
tir desta terça-feira (2/5), con-
dições especiais de crédito. As
MPE poderão contratar finan-
ciamentos pagando 5% ao
ano, mais a Selic, e com pra-
zo de 11 meses de carência.
A oferta é por tempo limita-
do.

O crédito do BDMG está
vinculado ao Programa Naci-
onal de Apoio às Microem-
presas e Empresas de Peque-
no Porte (Pronampe), destina-
do a empresas com fatura-
mento anual de até R$ 4,8 mi-
lhões e limitado ao valor má-
ximo de R$ 150 mil. O BDMG
oferece ainda condições ex-
clusivas para os clientes Fide-
lidade, empresas lideradas por
mulheres (participação soci-
etária de 50% ou mais há pelo
menos seis meses) e àquelas
que desenvolvem atividades
ligadas a Arranjos Produtivos
Locais.

"Com a essa oferta espe-
cial e o acesso ao crédito
100% digital, queremos apoi-
ar ainda mais os micro e pe-
quenos empreendedores, res-

BDMG reduz taxas e oferece
crédito especial para micro e

pequenas empresas
Acesso ao financiamento é 100% digital; oferta é por tempo limitado

ponsáveis diretos pela maior
parte dos empregos, para que
consigam aumentar seu capi-
tal de giro, equilibrar seu flu-
xo de caixa, por vezes reor-
ganizar suas dívidas, reformar
ou ampliar o seu negócio", ex-
plica o presidente do BDMG,
Gabriel Viégas Neto. "Dife-
rente das outras instituições,
além da taxa reduzida, nós
não vinculamos a contratação
do financiamento à adesão a
outros produtos, como segu-
ros e outros", diz.

No ano passado, o banco
desembolsou para as MPEs
R$ 363,1 milhões, valor 20%
superior a 2021, trazendo im-
pactos positivos para a eco-

nomia mineira. De acordo
com o Sebrae, as micro e pe-
quenas empresas respondem
por 78% de todos os empre-
gos do país e por 30% do Pro-
duto Interno Bruto (PIB) bra-
sileiro. Em Minas Gerais, são
610 mil pequenos negócios,
que viabilizam quase 2 milhões
de postos de trabalho, impul-
sionando a economia de todas
as regiões do estado.

SUPORTE A QUEM
MAIS PRECISA

As vantagens de contratar
o crédito do BDMG são co-
nhecidas por clientes como
Luigina Sica, microempreen-
dedora, proprietária da Pada-

ria Palermo, em Belo Horizon-
te. Sempre que a empresa
demanda algum suporte finan-
ceiro, ela acessa as linhas de
crédito do banco. "A primeira
operação foi para capital de
giro, e a segunda, para refor-
mar o espaço que era prati-
camente o mesmo há 30
anos", lembra. "Me chamou a
atenção as taxas e condições
bem acessíveis para mulheres,
para alavancar os negócios.
Depois do financiamento do
BDMG pude gerenciar me-
lhor o empreendimento".

A facilidade do acesso ao
crédito também surpreendeu
Altair Saraiva, proprietário e
gestor de um centro automo-
tivo, também na capital minei-
ra. "Uns amigos me falaram
do banco e entrei na internet
para ver. Quando analisei a
carência e as taxas vi que não
tinha comparação com outros
bancos", explica. "Fiz o pedi-
do e fui acompanhando o pro-
cesso on-line. Rapidamente
apareceu 'aprovado' e o di-
nheiro estava na conta".

As contratações são reali-
zadas de forma digital pelo site
www.bdmg.mg.gov.br. Os
gestores interessados também
podem procurar um corres-
pondente bancários, se prefe-
rir.

(Sup. Central de Imprensa)

Agência Brasil / Arquivo
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A atleta paraisense Letícia
Naves Neto, 16 anos, conquis-
tou no final de semana, duas
medalhas no Campeonato
Paulista Junior e Sênior de In-
verno, no  XXI Troféu Salva-
dor Granieri Sobrinho, realiza-
do e, São Caetano do Sul
(SP). O torneio teve a partici-
pação de 44 equipes e um to-
tal de 357 atletas inscritos.

Letícia representa a equi-
pe N1/ Moura Lacerda de Ri-
beirão Preto e se tornou cam-
peã paulista na categoria
Junior 1 na prova mais nobre
da natação, os 50m livre. Ela
completou a prova com o tem-
po de  27"53. Também con-
quistou a medalha de prata na
prova dos 50m borboleta com
o tempo de 29"14., e ainda
nadou as provas de 100m bor-
boleta e 100m peito, ambas
terminando na 6º colocação.

A atleta iniciou na natação
no Projeto Nadar, com a pro-
fessora Sandra Rosa Castro na
piscina da Associação dos Fun-
cionários Municipais (AFM).
Logo depois passou a ser trei-

Letícia Naves, atleta paraisense,
é campeã paulista de natação

nada pelo técnico de esportes
do Projeto Nadar, Sebastião
Carvalho, na piscina da antiga
Praça de Esportes Castelo
Branco e do CEESP (Centro
Educacional e Esportivo Pa-
raisense). Ela sempre se des-
tacou nas competições que dis-
putou, e no ano passado ela já
havia alcançado seis índices
paulista e três índices brasilei-
ro. Nesse ano decidiu se
federar e escolheu a equipe da
N1 para defender.

Letícia tem uma rotina de
treinos puxada. São seis ses-
sões de treino por semana. Ela
divide as rotinas de treino indo
três vezes a Ribeirão Preto, e
mais três vezes no Projeto Na-
dar.

Para o técnico Sebastião
Carvalho, Letícia “merece
muito esse título, pois é uma
atleta dedicada, disciplinada
que tem muita garra e deter-
minação”. Ele também ressal-
ta o esforço e a dedicação da
família, que está fazendo de
tudo para que ela alcance seus
objetivos.

Reprodução

Por Luciano Nascimento
Repórter da Agência Brasil
Brasília

A balança comercial bra-
sileira apresentou, em abril,
um superávit de US$ 8,225
bilhões, um crescimento de
5,5%, segundo dados divulga-
dos nesta terça-feira (2) pela
Secretaria Especial de Comér-
cio Exterior e Assuntos Inter-
nacionais do Ministério do De-
senvolvimento, Indústria, Co-
mércio e Serviços (MDIC). As
exportações no período chega-
ram a US$ 27,365 bilhões, en-
quanto as importações foram
US$ 19,14 bilhões, ficando a
corrente de comércio em US$
46,505 bilhões.

De janeiro a abril, as ex-
portações totalizaram US$
103,54 bilhões, um crescimen-
to de 1,8% em relação às im-
portações, com US$ 79,47 bi-
lhões, queda de 2,2%. Como
consequência desses resulta-
dos, a balança comercial apre-
sentou superávit de US$ 24,07
bilhões, um crescimento de
17,9%, e a corrente de comér-
cio registrou estabilidade, atin-
gindo US$ 183,01 bilhões.

Balança comercial de abril tem
superávit de US$ 8,225 bilhões

Exportações no período chegaram a US$ 27,365 bilhões

Na comparação com as
médias do mesmo mês do ano
passado, houve queda de 0,3%
nas exportações. Em 2022,
elas somaram US$ 1.524,72
bilhões, e em 2023, US$
1.520,28 bilhões. Em relação
às importações, houve queda
de 2,6% na comparação en-
tre as médias do mês de abril
deste ano (US$ 1.063,35 bi-
lhões) com abril de 2022 (US$
1.091,73 bilhões).

Já a média diária da cor-
rente de comércio em abril
deste ano totalizou US$
2.583,63 milhões e o saldo,
também por média diária, foi
de US$ 456,93 milhões. Com-
parando-se esse período com
a média de abril de 2022, hou-
ve queda de 1,3% na corren-
te de comércio.

Entre os parceiros econô-
micos, o destaque nas expor-
tações foi para a Argentina,
com aumento de 38,3%, tota-
lizando US$ 1,66 bilhão. Para
China, Hong Kong e Macau
o aumento foi 5,3%, totalizan-
do US$ 9,36 bilhões.

Já as exportações para os
Estados Unidos diminuíram
7,6%, totalizando US$ 2,57 bi-

lhões e para a União Europeia,
o decréscimo foi de 12,2%,
totalizando US$ 3,46 bilhões.

Comparado com igual mês
do ano anterior, as exportações
em abril deste ano apresenta-
ram crescimento de 13,7% na
agropecuária, totalizando US$
59,47 milhões e queda de 6,6%
na indústria extrativa, cujo re-
sultado foi negativo em US$
20,52 milhões e produtos da
indústria de transformação,
também foi negativo em US$
48,66 milhões.

A combinação desses re-
sultados levou a uma diminui-
ção das exportações, puxada
principalmente pela diminuição
na venda de óleos brutos de
petróleo ou de minerais betu-
minosos, crus, minério de fer-
ro e seus concentrados; óleos
combustíveis de petróleo ou de
minerais betuminosos (exceto
óleos brutos); na carne bovina
fresca, refrigerada ou conge-
lada; ouro, produtos semiaca-
bados, lingotes e outras formas
primárias de ferro ou aço.

Já as importações, apre-
sentaram em abril, queda de
US$ 5,91 milhões (23,5%) em
agropecuária; crescimento de

US$ 15,03 milhões (20,1%)
em indústria extrativa e que-
da de US$ 38,45 milhões
(3,9%) em produtos da indús-
tria de transformação.

A diminuição foi puxada,
principalmente, com a queda
na importação de trigo e cen-
teio, não moídos; milho não
moído, exceto milho doce;
soja; látex, borracha natural,
balata, guta-percha, guaiúle,
chicle e gomas naturais; pro-
dutos hortícolas, frescos ou
refrigerados; óleos combustí-
veis de petróleo ou de mine-
rais betuminosos (exceto óle-
os brutos); adubos ou fertili-
zantes químicos; inseticidas,
fungicidas e herbicidas.

Entre os parceiros econô-
micos, as importações da Ar-
gentina diminuíram 8,8%,
totalizando US$ 890 milhões.
O mesmo ocorreu com os
EUA, cujo decréscimo foi de
21,4%, totalizando US$ 3,26
bilhões. Já as importações da
China, Hong Kong e Macau
aumentaram 2,8%, totalizando
US$ 3,93 bilhões e da União
Europeia o crescimento foi de
17%, totalizando US$ 3,67 bi-
lhões.

Por Rafael Cardoso
Repórter da Agência Brasil
RIO DE JANEIRO

A sétima edição do Inter-
national Symposium on
Immunobiologicals (ISI),
aberta nesta terça-feira (2),
alerta para o risco alto da vol-
ta da poliomielite ao Brasil.
A doença, erradicada no país
desde 1989, pode matar ou
provocar sequelas motoras
graves.

Em um dos debates do
dia, pesquisadores aponta-
ram a baixa cobertura como
principal motivo de preocu-
pação com a paralisia infan-
til, como a doença também
é conhecida.

O evento é promovido
pelo Instituto de Tecnologia
em Imunobiológicos da Bio-
Manguinhos/Fiocruz, no Rio
de Janeiro.

A presidente da Câma-
ra Técnica de Poliomielite
do Ministério da Saúde,
Luiza Helena Falleiros, des-
tacou o conjunto de fatores
que levaram a esse cená-
rio e disse que existe um
risco evidente. “Com o pro-
cesso de imigração cons-
tante, com baixas cobertu-
ras vacinais, a continuida-
de do uso da vacina oral,
saneamento inadequado,
grupos antivacinas e falta
de vigilância ambiental, va-
mos ter o retorno da pólio.
O que é uma tragédia anun-
ciada”, afirmou.

Luiza Helena lembrou
que sempre se diz que as
vacinas são vítimas do seu
próprio sucesso. “Hoje nin-
guém mais viu um caso de
pólio. Não se tem essa no-
ção de risco enorme, mas ele
existe. E não tem milagre,
nem segredo. Tem que va-
cinar.”

A pesquisadora citou um
estudo do Comitê Regional
de Certificação de Erradica-
ção da Polio 2022, da Orga-
nização Pan-Americana da
Saúde (Opas), que aponta o
Brasil como segundo país
das Américas com maior ris-
co de volta da poliomielite,

Pesquisadores
apontam alto
risco de volta

da poliomielite
no Brasil

Baixa cobertura vacinal é o principal
motivo de preocupação

atrás apenas do Haiti. Um
caso recente da doença foi
confirmado em Loreto, no
Peru, o que aumentou a vi-
gilância nas fronteiras. Há
30 anos, o continente estava
livre de registros da doença.

COBERTURA
VACINAL

Segundo o Ministério da
Saúde, no ano passado, a co-
bertura vacinal para a doen-
ça no Brasil ficou em
77,16%, muito abaixo da taxa
de 95% recomendada pela
Organização Mundial da
Saúde (OMS) para impedir
a circulação do vírus.

No simpósio de hoje, fo-
ram discutidos os motivos da
chamada hesitação vacinal.
José Cassio de Morais, as-
sessor temporário da Orga-
nização Pan-Americana da
Saúde, disse que a cobertu-
ra depende principalmente
da confiança nas vacinas
distribuídas pelo governo, de
como administrar o medo da
reação vacinal, da dificulda-
de de acesso aos postos, do
nível de renda familiar e da
escolaridade da população.
Para melhorar o quadro atu-
al, Morais defendeu mais in-
vestimento mais em campa-
nhas e na informação de qua-
lidade.

“É importante lembrar
que a vacinação, além de
uma proteção individual, é
uma proteção coletiva. Vi-
mos isso na questão da
covid-19, em que muitas pes-
soas não quiseram se vaci-
nar. E precisamos atentar
para a questão da comuni-
cação social. Temos uma
avalanche de fake news a
respeito das vacinas e que
trazem muito dano para a
população. Mas não temos
quase notícias positivas a
respeito da vacina. Tem tido
muito pouca divulgação da
campanha de vacinação
contra influenza, por exem-
plo. Temos que melhorar
isso, divulgar melhor os fa-
tos positivos em relação à
vacina”, afirmou o assessor
da Opas.

Reprodução
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• Dos Leitores •

Despedidas nunca são fá-
ceis, principalmente quando se
trata de uma paixão. O cora-
ção aperta com a sensação de
que pode ser a última vez que
se vê aquela pessoa tão espe-
cial.

Ao abraçá-la, sente-se o
peso da saudade antecipada,
e um misto de emoções que
quase se sufoca. Tentar sor-
rir para não deixar transpare-
cer a tristeza, mas as lágrimas
teimosamente insistem em
escapar.

Saber que talvez no futuro
próximo haja um reencontro
sempre traz um fio de espe-
rança. Mas o que realmente
importa agora é o momento
presente, a sensação de guar-

Paixão jovem
dar para sempre as lembran-
ças dos momentos que foram
vividos juntos.

Sempre se quer dizer tan-
tas coisas, mas as palavras
parecem não sair. O olhar
dela diz tudo o que precisa
saber. A paixão que sentem
um pelo outro estava ali, pre-
sente em cada sorriso, raiva e
lembrança…

O adeus sempre é doloro-
so, mas carregado de uma
doce melancolia. Fica a pro-
messa de que um dia, quem
sabe, poderem se reencontrar
e reviver tudo o que deixaram
para trás. Até lá, guardam em
seus corações cada detalhe
daquela paixão.

Lucas Borges

Por Paula Laboissière

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

Dados do Ministério da
Saúde mostram que a taxa de
internação de motociclistas
passou de 3, 9 por 10 mil ha-
bitantes para 6,1 por 10 mil
habitantes entre 2011 e 2021
- um aumento de 55%, consi-
derando apenas a rede do Sis-
tema Único de Saúde (SUS)
e conveniados. De acordo
com o Ministério da Saúde,
somente em 2021, o custo com
esse tipo de internação che-
gou a R$ 167 milhões.

Em 2020, as lesões de trân-
sito foram responsáveis por
mais de 190 mil internações -
dessas, cerca de 61% entre
motociclistas. "As lesões de
trânsito são um importante
problema de saúde pública glo-
bal, figurando entre as dez
principais causas de morte em
países de baixa e média ren-
da e a sexta causa de Daly,
da sigla em inglês Disability
Adjusted Life Years, que sig-
nifica anos de vida perdidos
ajustados por incapacidade".

Ainda de acordo com o
boletim epidemiológico divul-

Internações de motociclistas
aumentaram 55% em 10 anos

Somente em 2021, custo chegou a R$ 167 milhões

gado pelo ministério, o núme-
ro de mortes de motociclistas
por lesões no trânsito apresen-
tou estabilidade entre 2011
(11.485 óbitos) e 2021 (11.115
óbitos), assim como a taxa de
mortalidade que, em 2011, foi
de 5,8 por 100 mil habitantes
e, em 2021, ficou em 5,7 por
100 mil habitantes.

REFLEXOS NO SUS
"A morbidade e a mortali-

dade por lesões de trânsito,

especialmente a de motociclis-
tas, se caracterizam como um
problema de múltiplas deter-
minações e as intervenções
para sua redução dependem
de diversos atores dos siste-
mas econômicos e públicos",
avaliou a pasta. Para o minis-
tério, ações do setor devem
ser complementadas por
ações de órgãos de trânsito,
educação e planejamento ur-
bano.

"Também é de fundamen-
tal importância capacitar a
rede de atenção à saúde para
identificar os acidentes de tra-
balho com motociclistas, tan-
to de trajeto quanto típicos,
notificando adequadamente
nos sistemas de informação
em saúde, permitindo obter
informações fidedignas desse
agravo e propor ações de pro-
moção de saúde e prevenção
desses acidentes".

Reprodução

Por Luciano Nascimento

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

O feriadão do Dia do Tra-
balho registrou 56 mortes nas
rodovias federais brasileiras,
informou hoje (2), em Bra-
sília, a Polícia Rodoviária
Federal (PRF). Explicou que
esse é o menor número de
óbitos em estradas federais
desde o feriado de réveillon,
de 31 de dezembro para 1º
de janeiro. A PRF também
identificou queda de 5% no
total de mortes nas rodovias
federais em relação à Ope-
ração Tiradentes, realizada
há 10 dias, quando houve 59
óbitos.

Durante os quatro dias
da operação, foram anotados
812 acidentes, sendo 212 gra-
ves. O número de feridos foi
de 861. O estado de Minas
Gerais teve o maior total de
ocorrências - 112 colisões -,
seguido por Santa Catarina
(102), Paraná (81), Rio Gran-
de do Sul (67) e Espírito San-
to (59).

O balanço de colisões no
feriado é 8,8% maior do que
o total anotado na operação

Acidentes em
estradas matam

56 pessoas no
feriado prolongado

Total é o menor desde o feriado de 31 de
dezembro, disse a Polícia Rodoviária Federal

anterior, quando houve 746
acidentes.

ULTRAPASSAGENS
PERIGOSAS

As infrações mais come-
tidas foram ultrapassagens
indevidas: 5.384 autuações.
Depois, a falta do cinto de
segurança - 3.515 multas - e
a embriaguez ao volante -
1.751 casos. Ainda segundo
a PRF, 33 mil motoristas fo-
ram flagra-dos transitando
acima da velocidade permi-
tida. A fiscalização é feita
com o uso de radares.

Este ano, a operação teve
como mote a Campanha do
Maio Amarelo, surgida em
2011, a partir da decretação
da Década de Ação para a
Segurança no Trânsito, pela
Organização das Nações
Unidas (ONU).

Com o tema "Nossas es-
colhas salvam vidas", os ór-
gãos de trânsito desenvolve-
ram atividades educativas,
como palestras para consci-
entizar motoristas sobre o
respeito às leis e aos demais
usuários das vias. A meta foi
a redução no número de aci-
dentes, mortes e feridos.

Por Gabriel Brum

Repórter da Rádio Nacional

BRASÍLIA

Com o avanço da inteligên-
cia artificial, muitas pessoas
temem perder o emprego
para a tecnologia. Perguntei ao
ChatGPT, uma das ferramen-
tas mais populares de inteligên-
cia artificial, se ele se consi-
dera uma ameaça aos traba-
lhadores. A resposta foi não.

"A automação e a inteli-
gência artificial podem com-
plementar trabalhos humanos,
invés de substituí-lo. Empre-
sas podem adotar a capacita-
ção de funcionários e novas
formas de organização do tra-
balho".

A inteligência artificial já é
realidade em áreas como
marketing digital e análise de
risco em bancos. O diferenci-
al agora são os sistemas para
facilitar a produção de texto e
diálogo com humanos.

O neurocientista Álvaro
Machado considera que o
avanço tecnológico não é
ruim, mas defende um debate
sobre o uso dessa tecnologia.
Para ele, o trabalho automati-
zado deve ser taxado.

"Um robô faz um trabalho
humano e não paga imposto
nenhum. Porque ele não é

Inteligência artificial pode afetar
futuro mercado de trabalho

Automação e inteligência complementam trabalhos humanos

uma pessoa, ele é um softwa-
re. Mas tem muita gente que
faz um trabalho parecido e
paga o imposto - então, do pon-
to de vista produtivo, ele é igual
uma pessoa. Tem que pagar
imposto. E este imposto tem
que servir para que haja uma
redistribuição de renda".

O engenheiro Edison Spina
acredita que os empregos
gerenciais vão ser os mais
impactados.

"A época da fábrica, o
cara que apertava o parafu-
so, perdeu já o lugar para o
robô que aperta o parafuso,

certo? Cada vez isso vai su-
bindo na hierarquia. Os níveis
gerenciais, etcétera, passam a
ter essa nova ferramenta".

Álvaro Machado aponta a
questão econômica para a tro-
ca dos profissionais com sa-
lários mais altos.

"Se tem outra atividade que
é mais sofisticada, e aparen-
temente, mais intrinsecamen-
te humana, e a substituição
dela pode trazer uma vanta-
gem econômica muito maior,
é mais provável que ali que os
investimentos incidam".

Para Edison Spina, saber

utilizar a inteligência artificial
vai ser habilidade obrigatória
no futuro.

"As características do tra-
balho serão diferentes. E al-
gumas pessoas que vão estar
ocupando essas novas posi-
ções se preparam para elas e
vão ocupá-las. E outras pes-
soas, que não se preocuparam
com isso, certamente vão per-
der postos de trabalho".

Segundo relatório da con-
sultoria Goldman Sachs, a in-
teligência artificial pode afetar
até 300 milhões de empregos
em tempo integral no mundo.

Reprodução
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A Corrida do Trabalhador,
segunda-feira, 1º de maio em
São Sebastião do Paraíso, com
um total de 189 inscritos, pro-
movida pela Prefeitura e
Fetramov, reuniu atletas de 17
municípios da região e interior
de São Paulo. A largada às 7h,
foi em frente à Câmara Mu-
nicipal no Jardim Mediter-
ranèe, e percurso de cinco
quilômetros.

O primeiro a cruzar a linha
de chegada foi Luís Henrique
Costa da equipe Fabricio Paim,
com o tempo de 15 minutos e
52 segundos, seguido de
Josael Domingos, ambos de
Capitólio, com o tempo de 16
minutos e 05 segundos, em
terceiro lugar ficou Noel Cu-
nha de Jesus da equipe Escu-
deiro Sports- de Casa Branca
(SP) com o tempo de 16 mi-
nutos e 16 segundos, em quar-
to colocado José Armando
Celestino dos Santos da equi-
pe Speedy Runners, de São
Tomás de Aquino com o tem-
po de 16 minutos e 16 segun-
dos, em quinto colocado David
Barbosa Alves da equipe
Warrior, de Pradópolis (SP),
com o tempo 16 minutos e 30
segundos.

No feminino a grande cam-
peã foi a paraisense Clarisse
Claro com o tempo de 20 mi-
nutos e 34 segundos, em se-
gundo lugar Lucelena Moretto
da equipe Pé de Ferro, de
Pradópolis (SP) com o tempo
de 21 minutos e 28 segundos,
em terceiro lugar a também
paraisense Patrícia Nepomu-
ceno Rezende Bronzatti, com
o tempo de 21 minutos e 33
segundos, em quarta coloca-
da a também paraisense Ma-

Corrida do Trabalhador 2023
reuniu atletas de 17 municípios

ria Antonia Teixeira de Oliveira
com o tempo de 22 minutos e
49 segundos, e em quinta co-
locação ficou Simone Cavazini
da equipe de Brodowisk com
o tempo de 23 minutos e 25
segundos.

Na categoria paraisense o
primeiro colocado foi Flader
Aparecido de Souza com o
tempo de 17 minutos e 57 se-
gundos, em segundo ficou
Danilo Pimenta de Oliveira
com o tempo de 18 minutos e
15 segundos, em terceiro foi
Luiz Guilherme Veiga Mar-
ques Oliveira com o tempo de
18 minutos e 32 segundos, em
quarto colocado ficou José
Aldiran da Silva Santos com o
tempo de 18 minutos e 43 se-
gundos,  em quinto colocado
Velton Rodrigues dos Santos
com o tempo de 19 minutos e
18 segundos .

No feminino paraisense a
campeã foi também campeã
da ranking geral, Clarisse
Claro, com o tempo de 20
minutos e 34 segundos, em
segunda Patrícia Nepomu-
ceno Rezende Bronzatti com
o tempo de 21 minutos e 33
segundos, em terceira Maria
Antonia Teixeira de Oliveira
com o tempo de 22 minutos
e 49 segundos, em quarta
colocada ficou Janaina
Rodrigues Assis Araújo com
o tempo de 24 minutos e 12
segundos, em quinta coloca-
ção ficou Joice Oliveira com
o tempo de 24 minutos e 24
segundos.

Conforme destaca o secre-
tário municipal de Esporte e
Lazer, Daniel Naves, a corri-
da superou todas as expecta-
tivas. "Tivemos 17 cidades

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licita-
ção, modalidade Pregão Presencial nº 016/2023, Processo nº 0153/2023.
Objeto: Registro de preços para escolha mais vantajosa e eventual
contratação de prestador de serviços objetivando a organização e realiza-
ção de campeonato e futebol de salão (futsal), com árbitros e mesários e
fornecimento de troféus e medalhas para as equipes campeãs, por um perí-
odo de 12 (doze) meses, exclusivo para ME, EPP e MEI. A abertura será
dia 17 de Maio de 2023, às 13:00 horas. O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição no
site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Com-
pras e Licitações, localizada na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, piso
superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (35) 3539-7015, diariamen-
te das 9 h as 16h30min, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos.
São Sebastião do Paraíso – MG, 02 de Maio de 2023. Fernanda Cristina
Pereira – Pregoeira.

Agência Brasil

Até o final deste mês, 12
estados estavam aptos a emi-
tir a nova Carteira de Identi-
dade Nacional (CIN). De
acordo com dados divulgados
pelo Ministério da Gestão e da
Inovação em Serviços Públi-
cos, a adesão mais recente foi
do estado do Amazonas.

Outros estados com emis-
são do novo documento são
Acre, Alagoas, Goiás, Mato
Grosso, Minas Gerais, Per-
nambuco, Piauí, Paraná, Rio
de Janeiro, Rio Grande do Sul
e Santa Catarina.

Nova carteira de identidade
pode ser solicitada em Minas

Mais de 460 mil documentos foram disponibilizados
(Instituto Geral de Perícias do Rio Grande do Sul)

Segundo o ministério, mais
de 460 mil CINs físicas foram
emitidas até abril, e mais de
330 mil baixadas no GOV.BR.

O QUE TEM A CIN
Tem apenas um único nú-

mero de identificação, o CPF.
A nova carteira tem um

QR Code, que permite verifi-
car a autenticidade do docu-
mento e saber se foi furtado
ou extraviado, por meio de
qualquer smartphone. extravi-
ado, por meio de qualquer
smartphone.

Tem o mesmo código in-
ternacional usado em passa-

portes, o chamado MRZ. As-
sim, pode ser utilizada como
documento de viagem. Pode
ser emitida em papel, policar-
bonato (plástico) ou digital
(pelo aplicativo GOV. BR).

É válida em todo o territó-
rio nacional. Se o cidadão es-
quecer o documento em pa-
pel ou plástico, pode apresen-
tar a versão digital no celular.

VALIDADE DA CIN
O prazo de validade da

nova CIN varia conforme a
faixa etária: Cinco anos para
crianças de zero a 12 anos in-
completos, 10 anos para pes-

soas de 12 a 60 anos incom-
pletos. Validade indetermina-
da para quem tem acima de
60 anos.

PRORROGAÇÃO
Em março, o governo fe-

deral prorrogou o prazo para
que todos os estados estejam
aptos a emitir a carteira. Com
isso, os institutos de identifi-
cação estaduais terão até 6 de
novembro para se adequarem.
O Ministério da Gestão e da
Inovação em Serviços Públi-
cos (MGI) está prestando
apoio técnico aos estados para
a efetivação do serviço.

Reprodução

participantes, onde até atletas
de São Paulo e Belo Horizon-
te vieram participar, o resulta-
do foi muito positivo e mostra
nosso interesse em incentivar
cada vez mais os esportes em
nossa cidade, principalmente
através de parcerias, como foi
essa Corrida do Trabalhador
em parceria com a
FETRAMOV, que foi o patro-
cinador oficial do evento e
garantiu o sucesso deste. Dei-
xo meu agradecimento a cada
atleta, a cada voluntário e a
cada funcionário da Prefeitu-
ra Municipal que ajudou o
evento a acontecer", finaliza.

(Secom Pref. SSP)

FOTOS: Prefeitura Municipal

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI
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A Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso e Fetramov re-
alizaram nessa segunda-feira,
1º de maio, a Festa do Traba-
lhador, que reuniu centenas de
pessoas ao longo do dia na Av.
Doutor José de Oliveira
Brandão Filho, a avenida do
Novo Fórum, próximo à Câ-
mara Municipal. As comemo-
rações se iniciaram pela ma-
nhã, com a Corrida do Traba-
lhador e a Rua de Lazer, que
também reuniu grande público.

A Corrida do Trabalhador,
organizada pela Secretaria
Municipal de Esporte e Lazer,
também em parceria com a
Fetramov, reuniu cerca de 189
atletas, do interior de Minas
Gerais e São Paulo, totalizan-
do 17 municípios. Foram rea-

Festa do Trabalhador reúne
grande público no Mediterranèe

Pelo menos 17 mil pessoas passaram pelo local durante as apresentações

lizadas premiações em dinhei-
ro para os primeiros coloca-
dos de cada categoria.

Conforme destaca o secre-

FOTOS: Prefeitura Municipal

tário de Esportes, Daniel Na-
ves, a corrida superou todas
as expectativas e o resultado
foi muito positivo, o que moti-

va a Secretaria a incentivar
cada vez mais os esportes em
Paraíso, principalmente, atra-
vés de parcerias como foi a
Corrida do Trabalhador com
a FETRAMOV.

As apresentações artísticas
iniciaram por volta das 15h,
com o cantor Jender Rezende,
seguido do grupo MaisQueMu
leke e a dupla Bruno Dias e
Alex, que encerrou o evento
por volta das 22h. Ao longo do
dia, famílias assistiram as apre-
sentações e também puderam
aproveitar a festa com a Pra-
ça de Alimentação que foi or-
ganizada junto aos feirantes.

Para o prefeito Marcelo
Morais, foi gratificante poder
fazer uma festa em um local
que pudesse propiciar conforto

e espaço para toda a popula-
ção. “Foram apresentações
muito boas e que divertiram a
todos. Conseguimos o nosso

objetivo, que era poder ofere-
cer uma festa que estivesse à
altura do trabalhador”, com-
pleta. (Secom Pref. SSP)
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A FETEC Agro (Feira
Tecnológica do Agronegócio
da Região de Paraíso), irá
acontecer entre os dias 10 e
12 de maio no Parque de Ex-
posições João Bernardes Pinto
Sobrinho, a Expar,  promovi-
da pela ACISSP (Associação
Comercial, Industrial, Agrope-
cuária e de Serviços de São
Sebastião do Paraíso). Tem
por objetivo promover um am-
biente favorável para negóci-
os agropecuários e abranger
toda a região, que tem no cam-
po o maior fator gerador de
riqueza.

Nesse sentido, as insti-
tuições financeiras que par-
ticiparão da feira já anunci-
aram que disponibilizarão li-
nhas de crédito exclusivas
para os visitantes da Fetec
Agro 2023, com condições e
formas de pagamento que
facilitem o acesso aos recur-
sos e promovam as condi-
ções necessárias para o au-
mento de produtividade e
melhoria das propriedades
rurais.

Esse fato é tão importan-
te na região de Paraíso que a
associação já organiza a cons-
tituição de um setor específi-
co para trabalhar com o agro-
negócio, que é a ACISSP

AGRONEGÓCIOS

FETEC AGRO 2023 Feira Regional de
negócios de São Sebastião do Paraíso

Feira acontecerá nos dias 10, 11 e 12 de maio no Parque de Exposições de Paraíso e contará
com linhas de crédito especiais das principais instituições financeiras que apoiam o setor.

Agro. O objetivo será, além
de desenvolver feiras regio-
nais do agronegócio, apoiar
todos os segmentos produtivos,
desde o cultivo até a comer-
cialização e estrutura neces-
sária para que o homem do
campo a referencie como par-
ceira e promotora do desen-
volvimento do setor.

Para a Fetec Agro já es-
tão confirmados expositores
como bancos e cooperativas
de crédito ligadas ao fomen-
to do agronegócio, além de
empresas de insumos, máqui-
nas, implementos, serviços,
tecno-logias para o campo e
diversos outros empreendi-

mentos que buscam o conta-
to direto com o produtor ru-
ral durante os dias de reali-
zação da feira.

Além da feira de negóci-
os, a ACISSP Agro firmou di-
versas parcerias para a reali-
zação de palestras técnicas,
seminários dos mais variados
segmentos, capacitações e
treinamentos durante os dias
do evento. Entre os parceiros
estão a Emater, Senar, Secre-
taria Municipal de Desenvol-
vimento Agropecuário, UF
LA, Epamig e Sebrae.

“Nosso objetivo é promo-
ver o agronegócio da região
de Paraíso de forma que pos-

samos criar novas oportunida-
des para os nossos associados
e capacitar nosso produtor
rural ainda mais, ampliando a
qualidade e produtividade com
reflexos positivos para todos
os setores econômicos”, co-
mentou o diretor de Agronegó-
cios da ACISSP, Gilson de
Souza.

HISTÓRICO
DA FETEC AGRO
A Fetec surgiu de uma

parceria inicial com o Senar e
a Epamig para a realização do
encontro do ATeG (Assistên-
cia Técnica e Gerencial), pro-
grama desenvolvido com gru-

pos de produtores rurais que
faz o acompanhamento técni-
co e gerencial das proprieda-
des participantes. Esse encon-
tro aconteceu no mês de maio
de 2022.

Nesse sentido foi reali-
zado o Dia de Campo na Fa-
zenda Experimental da
Epamig com palestras, téc-
nicas de manejo e apresen-
tação de novas cultivares.
Em paralelo à parte técnica,
ocorreu a exposição de pro-
dutos e serviços de empre-
sas associadas à ACISSP,
promovendo o esboço do
que viria a ser a feira de ne-
gócios do agro promovida

pela associação.
Outra experiência bem

sucedida foi a Fetec Café
(Feira Tecnológica do Café)
que aconteceu em novembro
do ano passado na Casa da
Cultura em conjunto com a fi-
nal do Concurso Municipal de
Qualidade de Café, promovi-
do pela Prefeitura da cidade
em conjunto com a Emater e
a ACISSP.

ESTRUTURA
A Fetec Agro contará

com uma estrutura de 30 mil
m² de área, mais de 80
estan-des, praça de alimen-
tação, estacionamento gra-
tuito, palco 360° para apre-
sentações e palestras, espa-
ços Senar, Sebrae, UFLA,
Epamig, área para crianças
e muito mais. Acontecerão
palestras, seminários com
conteúdo técnico oferecidos
por especialistas das agên-
cias parceiras.

Empresas ligadas ao
agronegócio que estiverem in-
teressadas em participar da
Fetec Agro podem entrar em
contato com a ACISSP, atra-
vés do WhatsApp (35) 3539-
4400. Mais informações po-
dem ser encontradas no site
www.acissp.com.br.

Reprodução

O Cavalo Crioulo vai com-
partilhar novamente as pistas
do Parque Fernando Costa,
em Uberaba, com as raças
Zebuí-nas. Durante a feira
Equishow, que ocorre na pro-
gramação da ExpoZebu, a
raça vai promover entre os
dias 3 e 6 de maio mais uma
etapa da Exposição Passapor-
te para a Nacional da Morfo-
logia, organizada pela Associ-
ação Brasileira de Criadores
de Cavalos Crioulos (ABC
CC), que se realizará na
Expointer, em Esteio (RS). A
promoção desta etapa é do
Núcleo Sem Fronteiras de Cri-
adores de Cavalos Crioulos.

E este consórcio que ocor-
rerá nas pistas de Uberaba já
vem ganhando também as
propriedades da pecuária do
Centro e Norte do Brasil. Por
suas características, o Cava-
lo Crioulo vem conquistando
adeptos entre os pecuaristas
que lidam com o trabalho ex-
tensivo a campo. “Quando
falamos em raça Crioula, não
podemos deixar de fora da
conversa o trabalho e a sensi-
bilidade do nosso cavalo no
trabalho com boi, seja ele vis-
to e provado nas pistas, ou
seja, no serviço nas fazendas”,
explica o gerente de Expan-
são da ABCCC, Gérson de
Medeiros.

Ele salienta que, com essa
visão, a entidade projeta as
metas de crescimento e foco
total da visibilidade no cená-
rio agropecuário nacional. E
com tudo isso, se chega a mais
um Passaporte da raça Criou-
la à Expointer 2023 de
Uberaba, na feira Equishow
que engloba e abrilhanta a
Expozebu, considerada a mai-
or feira de Zebuínos do mun-
do organizada pela Associação
Brasileira de Criadores de
Zebu (ABCZ). “Essa vitrine
nos ajuda no trabalho de difu-
são e inserção do Cavalo Cri-
oulo no país. No qual temos

Consórcio do Cavalo Crioulo
com Zebuínos conquista

criadores do centro do país
Características da raça fazem com que pecuaristas busquem a raça para lida

com gado e esportes e mostra desta parceria poderá ser conferida na ExpoZebu

um escritório fixo no Parque
Fernando Costa em Uberaba,
conseguindo estar presentes
em todas as feiras que acon-
tecem no decorrer do ano”,
salienta.

Medeiros reforça que a re-
gião de Uberaba é um ponto
estratégico para o fortaleci-
mento e crescimento do Ca-
valo Crioulo, sendo que esse
ano além da já tradicional Ex-
posição Morfológica junto à
feira, também é possível mos-
trar a habilidade do cavalo
Crioulo nas provas esportivas,
como Team Penning e Ranch
Sorting, realizadas na primei-
ra semana da feira.

O presidente do Núcleo
Sem Fronteiras, Adolpho Jú-
lio Carvalho, ressalta que é in-
discutível a relevância de ter
esse espaço no palco de Ube-
raba, pois a ExpoZebu é a
maior feira do mundo para
essa espécie bovina e ver o
Cavalo Crioulo transitando
pelo parque Fernando Costa,
inaugurado pelo presidente
Getúlio Vargas em 1941, du-
rante esse evento é um privi-

légio. “Sabemos que a impor-
tância da feira promovida pela
ABCZ tem relação com o fato
de que 80% do rebanho bovi-
no brasileiro é composto por
raças zebuínas, ou tem carga
genética zebuína. E a feira
gera expectativas de receitas
superiores a R$350 milhões
em negócios diversos”, frisa.

Carvalho explica ainda que
a Exposição Passaporte do
Cavalo Crioulo em Uberaba já
se consolidou como um even-
to relevante do calendário e da
feira. “E pensar em expansão
para a raça e contínua inser-
ção do Cavalo Crioulo, de for-
ma mais difusa, em São Pau-
lo, Minas Gerais e por todo o
Brasil, significa entender e ex-
plorar a relevância estratégi-
ca do Crioulo entreverado na
ExpoZebu, pois é um cavalo
que, para além do esporte e
lazer, comprovadamente apre-
senta desempenho importan-
te, para não dizer superior, nas
lidas do serviço de campo e
com todo o tipo de gado”, re-
força, acrescentando que,
para esse evento, o Núcleo

Sem Fronteiras com apoio da
ABCCC, se cercam de cui-
dados para que o Cavalo Cri-
oulo seja percebido e com-
preendido, com os ares de
grandeza que lhe são peculi-
ares.

CONFIRA A
PROGRAMAÇÃO

03 de Maio de 2023
(Quarta-feira)

15h - Concentração de Ma-
chos
16h - Admissão dos Animais
da Exposição

04 de Maio de 2023
(Quinta-feira)

8h30min - Início do Julgamen-
to Morfológico

05 de Maio de 2023
(Sexta-feira)

14h - Julgamento dos Grandes
Campeonatos

06 de Maio de 2023
(Sábado)

10h - Desfile dos Campeões
na Pista Principal do Parque

Texto: Nestor Tipa Júnior

/AgroEffective

Felipe Ulbrich/Divulgação
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Entretanto
Renato Zupo *

OLAVO TEM RAZÃO – O FILME
Olavo de Carvalho de longe é o personagem da cena

cultural brasileira mais adorado e odiado de todos os
tempos, tudo ao mesmo tempo. Curioso é que aqueles
que dele não gostam jamais leram seus livros e estudos,
e há uma estratégia preconceituosa do sistema
acadêmico/intelectual brasileiro de criar barreiras que
inibam o sujeito de experimentar ler Olavo de Carvalho.
Em alguns círculos eruditos, é tão feio comprar um de
seus livros do que comprar pornografia, e é por isso
que convém indagar: por que esse pessoal “con-
sagrado” odeia tanto o maior escritor de política e
filosofia  que o país pariu nos últimos cem anos? A
resposta para esta e outras perguntas, muitas outras,
está no filme “Olavo tem razão”, do cineasta Mauro
Ventura. Imperdível. Aproveite e assista também “O
Jardim das Aflições”, também sobre a obra e a vida do
professor Olavo, falecido há pouco, e que sempre, ou
quase sempre, teve razão.

LULA NA CHINA
Digo sempre aqui, e repito: as pessoas não votaram

em Lula porque gostam de Lula, mas porque
detestam-no menos que a Jair Bolsonaro, que foi
suficientemente envenenado e avacalhado por
deformadores de opinião por esta e outras vidas. O
Governo Lula 3, como está sendo chamado, não vai
ser uma merda – já é. Na China, nosso mandatário
máximo da nação mostra a que veio: quer antagonizar
simplesmente o país mais rico do mundo, os EUA, e
quer enaltecer o socialismo capitalista da ditadura
chinesa. Nosso comércio exterior e nossas relações
diplomáticas sempre foram plurilaterais e imparciais
ao máximo. Em termos de relações exteriores, sempre
fomos mais Suíça e menos Talibãs, e Lula e o PT
parece que desejam mudar isso. Se é para sermos
vítimas do imperialismo de países do primeiro mundo,
se é para sermos eterna colônia subdesenvolvida –
tudo isso para usar o mesmo chavão clichê de
esquerdopatas – que sejamos dos Estados Unidos.
Prefiro muito mais ser um satélite, um periférico,
americano, do que russo ou chinês.

COLÔNIAS VOLUNTÁRIAS
Essa história de imperialismo e de colonização é

tão antiquada, tão clichê, que hoje assistimos ao
fenômeno de colônias que não querem deixar de ser
colônias e de países dotados de soberania que
gostariam de perde-la por amor à prosperidade e ao
dinheiro. No primeiro caso, temos a Guiana Francesa
e Curaçao, das Antilhas Holandesas. Pequenos países
tropicais cujos governos e povo não querem
independência e acham muito  bom serem europeus
por tabela e organizarem sua economia em euros e
dólares. Qualquer coisa, só pedir socorro à metrópole.
(Lembro também que portugueses, durante os anos
1980/1990, com o país quebrado,  iniciaram um
movimento político para voltar a pertencer à Espanha,
como já haviam sido por duzentos anos quase
consecutivos. A onda colonialista só se calou quando o
país voltou a prosperar no início deste século. Tem
hora e momento histórico até para ser livre.

FOTOS DE GENTE MORTA
Não se pode invadir a privacidade alheia – o recado

é da constituição federal, reforçado pelo nosso Código
Civil de 2002. A vida privada é um bem inestimável e
um direito personalíssimo que só cessa com a morte
da pessoa – a partir daí, o defunto  deixa de ser pessoa
e perde direitos, mas sua imagem é herdada  pelos
sucessores e não pode ser usada para  o bem  ou
para  o mal, ou utilizada economicamente por qualquer
meio, sem autorização dos herdeiros. A história das
fotos do cadáver de Marília Mendonça reforça a tese
de que as celebridades muitas vezes são
desrespeitadas em seu direito à vida privada, no caso
mesmo depois de morta. O sujeito tem vida pública
para o que é público, para sua profissão, mas tem
direito ao recato do lar e preservar sua imagem “off
line” e a de seus entes queridos quando não esteja
defronte aos holofotes. E quando a finalidade da
exposição é econômica, o Código Civil e, hoje, a Lei
Geral de Proteção de Dados (LGPD), são bastante
claros: só se pode vazar informações, dados e imagem
com a autorização do detentor destes direitos
personalíssimos, ou de seus herdeiros, no caso de
Marília Mendonça.

TRIBUTANDO MUAMBA
Todo mundo que faz comprinhas pela internet gosta

de um site com pegada internacional, preços em euros
ou dólares e que entrega o produto comprado com
segurança, ainda que demore um pouquinho, mas
sem impostos. Esse singelo prazer acabou no governo
Lula, que vai tributar estes gastos. Significa dizer que
se você for comprar uma camisa em um site
internacional, um Alibaba por exemplo, vai pagar não
somente o preço do produto e o frete, mas também
os impostos sobre a importação, que vão duplicar o
valor de sua compra. O governo petista insiste que é
uma forma de compensar perdas da indústria nacional
e arrecadar receita sobre o lucro de multinacionais que
exportam irregularmente para o mercado brasileiro.
Mais um equívoco de Lula e seu séquito populista, no
entanto. Empresário nenhum vai morrer com esse
prejuízo, aqui ou lá fora. O que as empresas farão é
jogar mais essa conta no preço do produto e o prejuízo
haverá de ser arcado, como sempre, pelo consumidor
final. Ou seja, nós.

O DITO PELO NÃO DITO.
“Moderação na defesa da verdade é serviço

prestado à mentira.” (Olavo de Carvalho, escritor e
pensador brasileiro).

A Comissão de Direitos
Humanos da Assembleia
Legislativa de Minas Gerais
(ALMG) realiza nesta quar-
ta-feira (3/5), a partir das 14
horas, no auditório do andar
SE, audiência pública para
debater ações necessárias ao
enfrentamento da gordofobia
em Minas Gerais. O requeri-
mento é de autoria da presi-
denta da Comissão, deputada
Andréia de Jesus (PT).

Gordofobia é o preconcei-
to contra pessoas gordas, con-
sideradas inferiores, desprezí-
veis, doentes ou repugnantes
por ser gordas. A audiência
acontece uma semana após o
falecimento de paciente de 38
anos no Instituto Mineiro de
Obesidade (IMO), em Belo
Horizonte, após a realização
de procedimento estético de
lipoescultura, para retirada de
gordura corporal e distribuição
em outras partes do corpo,
com o suposto objetivo de ob-
ter “melhor contorno corpo-
ral”.

Esta é a segunda morte
semelhante ocorrida no insti-
tuto em pouco mais de um ano.
Lidiane Aparecida Fernandes
de Oliveira, de 39 anos, teve
embolia pulmonar após passar
por dois procedimentos cirúr-
gicos, abdominoplastia e
lipoaspiração, em dezembro
de 2021, no IMO. O mesmo
cirurgião plástico, Lucas Men-
des, teria sido o responsável
pelos procedimentos feitos nas
duas vítimas. 

A Polícia Civil de Minas
Gerais (PCMG) instaurou in-
quérito para apurar o caso. O
médico já foi denunciado por
homicídio culposo pelo Minis-
tério Público de Minas Gerais
(MPMG).

GORDOFOBIA
DISCRIMINA E

IMPEDE ACESSO
Preconceito estrutural en-

raizado na sociedade brasilei-
ra, a gordofobia se manifesta
de diversas formas: pela aver-

Preconceito contra pessoas
gordas será tema de debate

Ações de combate à gordofobia em Minas serão discutidas
nesta quarta (3), na Comissão de Direitos Humanos

Presidente da Comissão, deputada Andreia de Jesus
requereu debate para enfrentamento da gordofobia

Henrique Chendes

são ao corpo gordo; pelo medo
de engordar e pelos fatores
limitantes ao corpo gordo,
como ser impedido de utilizar
serviços e acessar espaços.
Violência institucionalizada
presente em todos os espaços,
a gordofobia não é crimina-
lizada como acontece com o
racismo e a LGBTQIA+fo
bia. 

Em janeiro deste ano, Vitor
Augusto Marcos de Oliveira,
de 25 anos, morreu na porta
do Hospital Geral de Taipas,
na Zona Norte de São Paulo,
por ter tido o atendimento re-
cusado em dois hospitais por
falta de equipamentos para
atender pessoas obesas.

Ele aguardou por mais de
três horas dentro da ambulân-
cia a disponibilização de uma
maca pra obeso. A família ale-
ga que houve negligência no
atendimento e falta de estru-
tura médica.

Uma das convidadas a par-
ticipar da reunião na ALMG,
a filósofa, professora e pes-
quisadora Malu Jimenez é
uma mulher gorda e ativista

que estuda corporalidades gor-
das desde 2014.

“Percebi que mulheres
gastavam muito tempo e se
organizavam socialmente para
o emagrecimento, que havia
preocupação e demonização
da gordura. Mas não havia
nada no Brasil sobre esse fe-
nômeno social. Foi então que
descobri os pesquisadores que
estudavam o corpo gordo nos
Estados Unidos, nos chama-
dos ‘Fat Studies’, estudos do
corpo gordo”, conta.

A feminista decidiu então
que era hora de levar esse
debate para além dos muros
da universidade. “Comecei
a entender porque as pesso-
as me odiavam. No Douto-
rado, ninguém sabia o que
era gordofobia. Criei então
o pro-jeto Lute Como uma
Gorda, que começou como
um site e se tornou o meu
Doutorado e o meu livro,
para debater a patologiza-
ção dos corpos femininos
gordos em vários âmbitos
das vidas dessas mulheres”,
acrescenta.

PROJETO FEDERAL
BUSCA CRIMINALIZAR

GORDOFOBIA
Projeto de lei federal

1.786/22, proposto pelo depu-
tado federal José Guimarães
(PT-CE), visa incluir a discri-
minação ou preconceito em
razão do peso corporal relaci-
onado à obesidade nos crimes
previstos na Lei 7.716, de
1989, que define os crimes
resultantes de preconceito de
raça ou de cor.

Além de Malu Gimenez,
participam também da reunião
nesta quarta (3), na ALMG, a
fundadora e presidente da
Agência de Iniciativa Cidadã
e fundadora do Instituto Di-
versas, Rafaela Lima; a
idealizadora do Projeto Plus
Size da Quebrada, Glaucia
Leilane Rocha da Silva; a de-
putada federal Dandara To-
nantzin; e o promotor de justi-
ça e coordenador de Comba-
te ao Racismo e Todas as
Outras Formas de Discrimina-
ção, Allender Barreto Lima da
Silva.

(Ass. Imprensa ALMG)

Por Andreia Verdélio

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

A previsão do mercado
financeiro para o crescimento
da economia brasileira este
ano subiu de 0,96% para 1%.
A estimativa está no boletim
Focus de hoje (2), pesquisa
divulgada semanalmente, em
Brasília, pelo Banco Central
(BC) com a projeção para os
principais indicadores econô-
micos.

Para o próximo ano, a
expectativa para o Produto
Interno Bruto (PIB, a soma
dos bens e serviços produzidos
no país) é de crescimento de
1,41%. Em 2025 e 2026, o
mercado financeiro projeta
expansão do PIB em 1,8%
para os dois anos.

A previsão para o Índice
Nacional de Preços ao
Consumidor Amplo (IPCA) -
considerada a inflação oficial
do país - também subiu: de
6,04% para 6,05% neste ano.
Para 2024, a estimativa de
inflação ficou em 4,18%. Para
2025 e 2026, as previsões são
de 4%, para os dois anos.

A estimativa para este ano
está acima do teto da meta de
inflação que deve ser perse-
guida pelo BC. Definida pelo
Conselho Monetário Nacional
(CMN), a meta é 3,25% para
2023, com intervalo de to-
lerância de 1,5 ponto percen-
tual para cima ou para baixo.
Ou seja, o limite inferior é

Mercado eleva para 1% projeção do
crescimento da economia em 2023

Inflação deve ficar em 6,05% este ano,diz Boletim Focus

1,75% e o superior 4,75%.
Segundo o BC, a chance de a
inflação oficial superar o teto
da meta em 2023 é de 83%.

A projeção do mercado
para a inflação de 2024
também está acima do centro
da meta prevista, fixada em
3%, mas ainda dentro do
intervalo de tolerância de 1,5
ponto percentual.

Em março, a inflação de-
sacelerou para todas as
faixas de renda. Ainda assim,
puxa-do pelo aumento dos
preços dos combustíveis, o
IPCA ficou em 0,71%, se-
gundo o Instituto Brasileiro
de Geografia e Estatística
(IBGE). O resultado é infe-
rior à taxa de fevereiro:
0,84%. Em 12 meses, o
indicador acumula 4,65%,

abaixo de 5% pela primeira
vez em dois anos.

Para abril, o Índice Naci-
onal de Preços ao Consu-
midor Amplo 15 (IPCA-15) -
que mede a prévia da inflação
oficial - ficou em 0,57% deste
ano. A taxa é inferior na
comparação com as de março
de 2023 (0,69%) e de abril de
2022 (1,73%).

TAXA DE JUROS
Para alcançar a meta de

inflação, o Banco Central usa
como principal instrumento a
taxa básica de juros, a Selic,
definida em 13,75% ao ano
pelo Comitê de Política Mone-
tária (Copom). A taxa está
nesse nível desde agosto do
ano passado, e é o maior nível
desde janeiro de 2017, quando

também estava nesse pata-
mar.

Para o mercado financeiro,
a expectativa é de que a Selic
encerre 2023 em 12,5% ao
ano. Para o fim de 2024, a
estimativa é que a taxa básica
caia para 10% ao ano. Já para
o fim de 2025 e de 2026, a
previsão é de Selic em 9% ao
ano e 8,88% ao ano, respec-
tivamente.

O patamar da Selic é
motivo de divergência entre o
governo federal e o Banco
Central. Quando o Copom
aumenta a taxa básica de
juros, a finalidade é conter a
demanda aquecida, e isso
causa reflexos nos preços
porque os juros mais altos en-
carecem o crédito e estimu-
lam a poupança. Desse modo,
taxas mais altas também
podem dificultar a expansão
da economia.

Quando o Copom diminui
a Selic, a tendência é que o
crédito fique mais barato, com
incentivo à produção e ao
consumo, reduzindo o controle
sobre a inflação e estimulando
a atividade econômica.

Nesta terça-feira (2), o
Copom inicia a terceira reu-
nião do ano para definir a taxa
básica e a expectativa do mer-
cado é que ela seja mantida
em 13,75% ao ano. A estima-
tiva para a cotação do dólar
está em R$ 5,20 para o fim
deste ano. Para o fim de 2024,
a previsão é de que a moeda
americana fique em R$ 5,25.

Reprodução
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1884

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2
R$ 45 mil Lote Jd das Hortensias 180m2, rua asfaltada
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa,

rua asfaltada
R$ 65 mil Terreno Jd Diamantina 160m2, dois lados murados,

rua asfaltada
R$ 85 mil Terreno Bairro Rosentina, 250m2, murado dos

lados e fundo
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de

muros prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 85 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com

escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 230 mil Sítio, 02 alqueires, casa boa, 02 tanque de peixes,

piscina pequena, documentação ok
R$ 270 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, árvores frutíferas, área
de 2.250,00m2

R$ 480 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte),
sala, cozinha, banheiro social, varandas, árvores
frutíferas, área de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água
de mina, pasto

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino,
terra de cultura vermelha, água de mina,
energ.elétrica, casa sede boa, área de churrasco,
casa de caseiro,  pomar, terreirão,  barracão, tuia,
feito CAR.

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 80 mil Casa Res Santa Tereza, 03 qtos, sala, cozinha, 02

banheiro, lote 180m2
R$ 105 mil Casa Bairro Bairro São Judas, 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro social, laje,  espaço para
garagem, lavanderia coberta.

R$ 130 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,
banheiro, garagem e lavanderia cobertas.

R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro social,  lavanderia COB, terreno 180m2,
espaço p/garagem

R$ 150 mil Casa Jd Alvorada, 03 qtos, sala, cozinha, 01
banheiro, garagem coberta

R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh
soc, lavand.cob, garagem COB,

R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências
independentes.

R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro interno e exter,  garagem e lavanderia
cobertos.

R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social,
garagem 02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos fundos
com cômodo e banheiro.
R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala,

cozinha, banh.social, garagem e lavanderia
coberta, edícula, terreno 250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha,
banh.social, garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte),
sala, cozinha, banheiro soc,  garagem e  lavanderia
cob,

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro social, lavanderia, garagem 03
autos

• VENDO Terreno 3000m² à 50 mts da Praça da Matriz no
centro de Jacuí Sendo  300 m2 em platô ao nível da rua, de
30 mts de comprimento e 15 de largura, mais 100mts em
declive para os fundos em meio rural. Uma chácara em pleno
centro urbano, podendo utilizar para criações (criações vaca
leiteira e outros). Aceito casa em permuta em Jacuí.
Oportunidade igual não aparece todo dia. Preço: R$375 mil.
Negociar: em Jacuí Fernando cel.: (35) 99971-1833 Em S.S.
do Paraíso Rejane Imóveis tel.: (35) 3531-7988.

IMÓVEIS

• ALUGA-SE PONTO CO-
MERCIAL: ideal para igreja ou
outro tipo de comércio (somen-
te com fiador), localizado na
Vila Mariana rua Dr. João Cae-
tano, 681. Tratar 99167-4154
ou 99120-8252

• VENDE SE PONTO CO-
MERCIAL: 450 metros de ter-
reno, com 180 metros de
construção. Em frente a ro-
tatória na Zezé Amaral, 893
- Telefone 99754-0125

• ALUGO LINDA CHÁCARA
COM MOBILIA PARA MORA-
DIA: 3 dormitórios, sendo que
uma suíte é com banheira,
sala, banheiro social, cozinha,
varanda, despesas, lavanderia,
garagem, jardim de inverno,
churrasqueira, forno, fogão a
lenha, pomar e jardim. TRA-
TAR (16): 99992-3991

• VENDA OU PARCERIA
DUAS GLEBAS RURAIS: pró-
ximas à São Sebastião do
Paraíso, uma com aproxima-
damente 6 alqueires (atrás do
bairro Veneza II) e outra com
aproximadamente 3 alqueires
(próximo ao Parque Industrial
II).  Tratar diretamente com o
proprietário através do Whats-
App: 19 99811-4500.

• VENDE-SE IMÓVEL NO
CENTRO: propriedade de ex-
celente localização, constitu-
ída de duas casas de mora-
da, anexadas, sendo uma na
Trav. Tenente José Joaquim,
688, com garagem ao lado, e
outra familiar, localizada à es-
quina na Rua Pinto Ribeiro n.º
465 e 475, e seus respectivos
terreno medindo 15,00 m de
frente e 21,70 m de lado tota-
lizando 325 m². Tratar com Dir-
ceu no Whatsapp/celular: (31)
99658-8554

• VENDE-SE GLEBA DE TER-
RA PRÓXIMO A TERMÓPO-
LIS: Vende-se gleba de terra,
sem benfeitorias, próxima à
Estância Termópolis, nas mar-
gens da BR 265. Com água e
facilidade de energia elétrica,
são 5 (cinco) alqueires, vizi-
nhos à plantação de café. Con-
tatos: em SS do Paraíso -
Rejane Imóveis 35-3531- 7988
e em Jacuí - 99971-1833 e
3593-1833 Fernando.

• VENDO 2 TERRENOS: na
rua Constantino Sori-ano, pró-
ximo ao Mercado ABC, terre-
no um de frente ao outro, um
de 500m² escriturado e o outro
800m² parte escriturado. R$
320 mil os dois. 98436-0698

• CASARÃO À VENDA EM
JACUÍ: Bem localizado ex-
pousada Embaúba, ainda
montada com todo mobiliário,
só reabrir. Com 06 suítes com-
pletas (três com banheira de
hidromassagem e uma com
deck de madeira), 04 salas,
02 cozinhas uma com fogão
caipira forno e churrasqueira
internas, sala grande refeitó-
rio, lareira, TV por assinatura,
Internet e Wi Fi, aquecedor
solar, tudo isso na Casa - 1.
Na Casa - 2 mais 04 suítes
simples (uma com sala e co-
zinha), uma salão próprio para
restaurante ou bar ou loja, com
banheiro; pátio de estaciona-
mento para 10 veículos, mais
quintal (para expansão de
mais suítes). Compre  com a
Rejane Imóveis em São Se-
bastião do Paraíso (035) 3531-
7988; Fernando Miranda Jor-
ge em Jacuí (35) 3593-1833 -
99971-1833.

• CHÁCARA NAS 3 FONTES:
aluga-se, barato, ótimo casa-
rão avarandado do lado do Ter-
mas Clube. Tratar 99974-2305

• PRECISO DE VENDEDOR:
atuar na região de Paraí-
so/MG e Franca/SP – Área
Pet Shop (roupa-pet) e na
área infantil (moleton). Não
precisa de veículos. Infor-
mações fone 35 3591-4231
– Monte Santo de Minas/
MG

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADORA: com
experiência e referências, nos
finais de semana, Regina
Miranda, tratar pelo fone
99971-7096 zap

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADORA: com

experiência e referências,
nos finais de semana, Regis-
laine, tratar fone 99931-7383
zap

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e ex-
periência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

• PANFLETEIRO: Distribuo
panfletos com honestidade e
econômica. Rua Francisco
Bruno, 100 ou 3531-8747 ou
99103-5441 André Luiz Bo-
zeli

• HB20 SEDAN 1.6, mecânico, cinza, 2015 42 mil km,
única dona. Tratar 98706-9014

VEÍCULO

DIVERSOS

• VENDO BANHEIRA MARCA JACUZZI, cor branca, em ótimo estado
de conservação. Incluso motor. Bom preço. Tratar com Cláudio, tel
35 3531-6008 no horário comercial.

• FOGÃO DAKO SUPREME: VENDE-SE, preto, 5 bocas, turbo cook,
mesa de vidro temperado, forno duplo, semi-novo. Tratar 99263-
8750 ou 92000-2234

• DINHEIRO ANTIGO: Compro, notas/cédulas antigas, cruzeiro e
cruzados. Tratar (35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA E VENDO: usadas laser e jato de
tinta. Tratar fone 3558-5492. Fazemos manutenção preventiva e
corretiva. Técnico especializado. ÓTIMOS PREÇOS.

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e
1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.
E.S.M. E E.S.D.

VENDE-SE GLEBA DE TERRA
PRÓXIMO A TERMÓPOLIS

Vende-se gleba de terra, sem benfeitorias, próxima à
Estância Termópolis, nas margens da BR 265. Com
água e facilidade de energia elétrica, são 5 (cinco)
alqueires, vizinhos à plantação de café. Contatos: em
SS do Paraíso - Rejane Imóveis 35-3531- 7988 e em
Jacuí - 99971-1833 e 3593-1833 Fernando.

PRECISO DE
VENDEDOR

Atuar na região de Paraíso/MG e Franca/SP –
Área Pet Shop (roupa-pet) e na área infantil
(moleton). Não precisa de veículos. Informações
fone 35 3591-4231 – Monte Santo de Minas/MG

OPORTUNIDADES

APARTAMENTO NO CENTRO:
Aluga-se com dois quartos, dois banheiros sendo

um suíte, duas salas grandes, uma cozinha e
uma área de serviço. Rua Pimenta de Pádua
1.418, em cima da Akatone Modas. Valor R$

1.200,00. Fone: 3531-4057 é 99217-1591

CASAS
Bairro: Parque Belvedere
Código: 1176 - Valor 155.000,00
Casa Nova - 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de
serviço. Terreno: 160,00 m² / Área construída: 58,27 m²

Bairro: Rosentina de Figueiredo
Código: 1094 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, copa e cozinha, banheiro social, lavanderia e quintal
cimentado, garagem coberta para 02 carros. Terreno: 250,00 m² / Área
construída:

Bairro: Jardim São José
Código: 1040 Valor R$ 270.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 02 carros.
Terreno: 155,04 m² / Área construída: 116,08 m³

Bairro: Vila Formosa
Código: 942 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço, garagem
para 01 carro.

Bairro: Vila Santa Maria
Código: 402 Valor R$ 240.000,00
03 dormitórios, 02 banheiros, 02 salas, cozinha ampla, lavanderia coberta
com churrasqueira, garagem coberta para 02 carros.

Bairro: Centro
Código: 07 Valor R$ 380.000,00
04 dormitórios sendo 02 suítes, sala, copa/cozinha, banheiro social,
garagem para 02 carros, área de churrasco nos fundos e lavanderia.
Terreno: 240,00 m² / Área construída: 130,00 m²

APARTAMENTO
Bairro: Centro
Código: 1208 Valor R$ 610.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte todos com armários e sacada, sala ampla
para 02 ambientes, cozinha com armários planejados, banheiro social,
área de serviço com armários, 01 banheiro, hall com roupeiro, piso
laminado em todo o apto, uma vaga de garagem.

Bairro:Centro
Código: 1028 Valor R$ 290.000,00
02 dormitórios com armários, sala com varanda, cozinha com armários,
banheiro social e banheiro adicional na área de serviço e quarto de
empregada ou despejo.  Reformado e pronto para morar.   Grande
Oportunidade!

CHÁCARA
Bairro: Condomínio Campo Alegre
Código: 1205 Valor R$ 650.000,00
Chácara com 04 dormitórios sendo 01 suíte, 02 banheiros sociais, sala,
copa e cozinha, varanda em U, churrasqueira, fogão a lenha, horta,
pomar, piscina, terreno com 2.250 metros.

Bairro: Condomínio Cachoeira
Código: 504 Valor R$ 240.000,00
02 dormitórios, sala ampla com 02 ambientes, cozinha, banheiro social,
lavanderia, varanda, garagem para 02 carros. Cerca de alambrado.
Terreno: 2.600 m² / Área construída: 164,00 m²

TERRENO
Bairro: Vila Helena
Código: 725 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 250 m² Terreno plano, murado, ótima localização.

Bairro: Parque das Andorinhas
Código: 265 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 279,95 m² Terreno bem localizado.

CASA NO BAIRRO MORUMBI
Vende-se casa na Rua Ana Alarcon Gonçalves,
n.º 241 Bairro Morumbi em São Sebastião do

Paraíso, contendo sala, cozinha, dois quartos,
banheiro, área de serviço coberta.

Informações com a proprietária
pelo tel. (35) 9 8817 2269 é whatsapp.
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RECEITAS DO GUARI

LAGOSTA À
GUANABARA

INGREDIENTES
1 lagosta
½ kl de camarão graúdo, com casca
1 pimentão, 1 cebola, 3 tomates
½ kl de mariscos
Manteiga, farinha de trigo e ½ dz de ovos.
Creme de leite e leite de coco.
Molho inglês, mostarda e conhaque
Cebola, azeite e vinagre.
Palmito, e ervilha.

MODO DE PREPARAR
Abra a lagosta da cabeça até a calda, e

retire uma pequena tripa. Corte os cama-
rões ao meio, junte com a carne da lagosta
cortada em pequenos pedaços e empane,
passando na farinha de trigo. Numa panela
funda coloque a manteiga e a cebola corta-
da miudinho. Quando estiver bem quente,
coloque os camarões com a lagosta. Refo-
gue e depois flambeie no conhaque. Quan-
do estiver flambeado, na mesma panela
acrescente o leite de coco, creme de leite, o
molho inglês e uma colher de mostarda. Pre-
pare um molho vinagrete colocando os to-
mates, pimentão, cebola, azeite, vinagre e
os mariscos. Prepare o arroz (tipo risoto),
colocando o palmito e a ervilha. Quando es-
tiver pronto coloque em uma forma redon-
da e despeje em uma travessa. Decore, co-
locando ao redor, o marisco e ovos cozidos
cortados em rodelas.

Na noite do dia 27 de abril
na sede do Lions Clube, hou-
ve singela homenagem a nos-
sa saudosa vice-presidente
Companheira Regina Célia
Nunes, sendo momentos de
muita comoção, lembranças e
emoções afloradas por vários
associados prestarem home-
nagens.

Regina foi uma grande
companheira atuante, alegre e
contagiava a todos com seu
carisma.

Na oportunidade da
assembleia, nosso presidente
Claudio Henrique Lauria, fez
a entrega do cheque do segu-
ro da mútua da Companheira
Regina ao seu único filho,
Talles Augusto Nunes, por di-
reito, o qual todos associados
possuem.

Talles Augusto ficou mui-

Lions Clube homenageia sua
Companheira Regina Célia Nunes

to agradecido pelo recebi-
mento do seguro vindo da
Governadoria do Lions Clu-
be e lisonjeado pelas home-

nagens que sua querida mãe
recebeu.

LIONS CLUBE é uma
verdadeira Família Leonística

Talles Augusto Nunes e o presidente Claudio Henrique Lauria,
entregando o cheque do seguro da mútua do Lions Clube

Rildo Domingos da Silva, Paula Ângela Amaral Cauduro Lauria, presidente
Claudio Henrique Lauria, Dra. Daiane Andrade, Renato Parada e sua Princesinha

Vereador Pedro Delfante, Talles Augusto Nunes,
presidente Claudio Henrique Lauria e sua
esposa Paula A. Amaral Cauduro Lauria

com o lema:
NÓS SERVIMOS !

Secretária Lions Clube
AL 2022/2023

Por Felipe Pontes

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

O Ministério Público Fede-
ral em São Paulo (MPF-SP)
expediu ontem (1°) um ofício
à empresa Google solicitando
informações sobre suposto
favorecimento de resultados
contrários ao chamado Proje-
to de Lei das Fake News (PL
2630/20), em discussão no
Congresso Nacional.

No documento, o órgão cita
um estudo realizado pelo
NetLab, Laboratório de Estu-
dos de Internet e Mídias Soci-
ais da Universidade Federal do
Rio de Janeiro (UFRJ), segun-
do o qual o Google – utilizado
em 97% das buscas feitas por
brasileiros –, estaria enviesando
os resultados das pesquisas
para favorecer links contrári-
os ao PL 2630/20.

Em teste realizado pelo
NetLab no dia 29 de abril, por
exemplo, resultados de buscas
pelo termo “PL 2630” tinham
como primeiro resultado um
link patrocinado pelo próprio
Google cujo título se refere ao
projeto de lei como PL da Cen-
sura, termo utilizado pelas pla-
taformas contrárias à regula-
mentação.

Nos resultados orgânicos,
sem impulsionamento pago,
estariam sendo favorecidos, na
primeira página de resultados,
conteúdos hiperpartidários
contrários ao projeto, acusa o
monitoramento feito pelo
NetLab.

Além disso, ao menos des-
de ontem (1°), a página inicial
do Google exibe um link com
os dizeres: O PL das fake news
pode aumentar a confusão so-

POLÍTICA

MPF questiona Google sobre
campanha contra PL das Fake News

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
3531-8747 ou 99103-5441 - ANDRÉ LUIZ BOZELI

Empresa tem 10 dias para explicar manipulação em resultado de buscas

bre o que é verdade ou mentira
no Brasil. Ao clicar na frase, o
usuário é remetido a um artigo
da própria empresa com críti-
cas ao projeto.

O MPF reconhece ser legí-
timo o debate e as críticas ao
projeto feito pela empresa, mas
alerta que a manipulação em
resultados de buscas sobre o
assunto, como uma forma de
enviesar o debate público, pode
configurar abuso de poder eco-
nômico.

“Esse tipo de prática, se
confirmado, parece estar fora
do âmbito de condutas que su-
jeitos alvo de propostas de
regulação podem adotar em um
debate democrático. Afinal, tra-
ta-se, aqui, não da participação
pública e transparente em uma
discussão regulatória em cur-
so (por meio, por exemplo, de
reuniões e conversas com par-
lamentares, de publicação de
artigos em jornais e revistas, e
de publicidade declarada como
tal, perante a população), mas
sim do uso, por plataformas
potencialmente afetadas, dos
meios que elas controlam, com
exclusividade, para impulsio-
nar, de forma opaca e escapan-
do de qualquer accountability,
a percepção que lhes interessa
sobre um tema de inegável im-
portância pública”, escreveu o
procurador Yuri Corrêa da Luz,
que assina o ofício.

O MPF também quer expli-
cações sobre alertas enviados
a influenciadores digitais na pla-
taforma YouTube, que estari-
am sendo estimulados a se
posicionar contra o PL 2630,
sob o suposto risco de perde-
rem em monetização de seus
canais na plataforma.

Outro ponto questionado foi

o fato de que a empresa Meta,
responsável por redes sociais
como Facebook e Instagram,
estaria veiculando anúncios
pagos pelo Google com con-
teúdos contrários ao PL 2630,
mas sem identificar tratar-se de
conteúdo com teor político. A
procuradoria deu prazo de 10
dias para que o Google e a Meta
expliquem os pontos destaca-
dos pelo NetLab.

Ontem à noite, o ministro
da Justiça e Segurança Públi-
ca, Flávio Dino, disse que iria
acionar a Secretaria Nacional
do Consumidor (Senacom)
para apurar eventual abuso de
poder econômico pelas empre-
sas.

O PL das Fake News tem
previsão de ser votado nesta
terça-feira (2) no plenário da
Câmara, mas para ser pautado
ainda depende de uma delibe-
ração na reunião de líderes par-
tidários, em que é definida a
pauta de votação.

OUTRO LADO
A Agência Brasil tenta con-

tato com a empresa Meta para
comentar o ofício enviado pelo
MPF-SP. Ao ser contactado, o
Google negou a prática de ma-
nipulação de resultados e disse
que as críticas ao projeto de lei
são legítimas. Confira abaixo a
íntegra da nota da empresa.

“As alegações de que esta-
mos ampliando o alcance de
páginas com conteúdos con-
trários ao Projeto de Lei 2630
na Busca, em detrimento de
outras com conteúdos favorá-
veis, são falsas. Cada vez que
uma pessoa faz uma busca,
nossos sistemas trabalham para
mostrar para ela os resultados
mais relevantes entre milhares,

às vezes milhões, de páginas de
web. Não alteramos manual-
mente as listas de resultados
para determinar a posição de
uma página específica em ne-
nhuma hipótese. Nossos siste-
mas de ranqueamento se apli-
cam de forma consistente para
todas as páginas, incluindo
aquelas administradas pelo
Google.

Acreditamos que a discus-
são sobre uma legislação que
pode impactar a vida de milhões
de brasileiros e empresas pre-
cisa ser feita envolvendo todos
os setores da sociedade. Nas
últimas semanas, temos nos
manifestado em relação ao PL
2630 de forma pública e trans-
parente por meio de nosso blog
oficial. Além disso, temos in-
vestido em campanhas de
marketing para dar visibilidade
mais ampla às nossas preocu-
pações, por meio de anúncios
em veículos de comunicação
tradicionais, como jornais, e em
mídia digital, incluindo nossas
plataformas de publicidade e
redes sociais.

Temos explicado os riscos,
que consideramos legítimos, às
pessoas que usam nossas pla-
taformas e também aos dife-
rentes participantes do ecossis-
tema digital. Isso inclui criado-
res de conteúdo no YouTube,
anunciantes de todos os tama-
nhos e sites de notícias. Às
vésperas da votação do PL
2630, que não foi discutido tão
amplamente e sofreu alterações
significativas nas últimas sema-
nas, é importante que os brasi-
leiros estejam informados so-
bre os possíveis impactos para
tomarem uma decisão sobre
como participar dessa discus-
são.”


